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Специалист сельского 
хозяйства в колхозе

В борьбе за крутой подъем сельскохо- 
еяйственного производства исключитель
но велика роль специалистов сельского 
хозяйства. Агроном, зоотехник, ветери
нарный врач —  это прежде всего боевой 
организатор колхозного производства, 
неутомимый искатель нового, добиваю
щийся внедрения в производство послед
них достижений сельскохозяйственной 
науки и передового опыта.

В последние годы партия и правитель
ство приняли ряд мер для улучшения аг
рономического и зоотехнического обслу
живания колхозов. Одной из таких мер 
был перевод специалистов из штатов 
МТС в колхозы. Это приблизило . специа
листов к производству, открыло перед 
ними замечательные перспективы для 
творческого труда.

Сейчас почти каждый колхоз нашей 
области обслуживается одним или двумя 
специалистами сельского хозяйства. Мож
но назвать немало агрономов, зоотехни
ков, которые творчески применяют на 
практике сельскохозяйственную науку, 
добиваются получения высоких урожаев, 
повышения продуктивности обществен
ного скота. С уважением отзываются 
члены сельхозартели имени Ворошилова, 
Чаинского района, о своем агрономе тов. 
Бессонове. При поддержке правления __ и 
партийной организации колхоза он доби
вается улучшения организации труда в 
бригадах, неутомимо борется за высокую 
агротехнику выращивания сельскохозяй
ственных культур. Под руководством 
тов. Бессонова колхозники начали внед
рять в производство метод обработки 
почвы, предложенный колхозным уче- 
ным-новатором Т. С. Мальцевым. В том, 
что колхоз из года в год получает высо
кие урожаи сельскохозяйственных куль
тур, немалая роль принадлежит агроному.

Боевыми организаторами борьбы за 
подъем сельскохозяйственного производ
ства проявили себя агрономы тов. Рого
зин из колхоза «Красный сибиряк», 
Томского района, тов. Мусенко из колхоза 
имени Сталина, Туганского . района, 
зоотехник тов. Трофимова из колхоза «Яс
ный путь», Кривошеинского района, и 
многие другие.

Сейчас, в ответственный период зи
мовки скота, многие специалисты колхо
зов являются подлинными организатора
ми борьбы животноводов за высокую про
дуктивность и сохранение общественно
го скота.

В колхозе «Красное знамя», Асинов- 
ского района, как и во многих других 
колхозах области, кормов нынче заготов
лено недостаточно. Чтобы успешно про
вести зимовку скота, нужно было с на
чала стойлового периода наладить стро
гий учет расходования кормов. Это дело 
взял в свои руки зоотехник тов. Соко
лов. Все сено в колхозе тщательно заме
рено и передано по актам фуражирам. 
На фермах созданы запасы кормов. Сено 
животным отпускается только с веса. 
Каждые 10 дней фуражир и весовщик в 
присутствии зоотехника производят свер
ку и подсчет израсходованных кормов. 
Нет сомнения, что при такой организа
ции дела зимовка скота в колхо.зе «Кра
сное знамя» пройдет успешно.

Однако далеко не все агрономы и 
зоотехники, работающие в колхозах, оп
равдывают свое высокое назначение. 
Есть у нас и 'такие специалисты ^сель
ского хозяйства, которые ведут себя в 
колхозах как посторонние наблюдатели, 
не вмешиваются в колхозные дела. 
Зоотехник колхоза «Путь к коммунизму», 
Зырянского района, тов. Форфорова спо
койно взирает на то, что зимовка скота в 
колхозе организована очень плохо, жи
вотные содержатся впроголодь, распоря
док дня на фермах не соблюдается. Она 
даже на ферму почти не ходит.

Без творческого огонька, без

тивы работают специалисты сельского 
хозяйства и в ряде других колхозов об
ласти.

В большинстве случаев объясняется 
это тем, что многие партийные и хозяй
ственные руководители не перестроили 
методов руководства специалистами сель
ского хозяйства после перехода их из 
штатов МТС в колхозы. Теперь, когда 
специалисты живут в колхозах, они 
должны работать под руководством прав
лений артелей, чувствовать постоянную 
поддержку со стороны первичных пар
тийных организаций, инструкторских 
групп райкомов КПСС. Однако в ряде 
мест получилось так, что специалисты 
сельского хозяйства, уйдя из штатов 
МТС, оказались, по сути, предоставлен
ными самим себе. Нередки случаи, когда 
правления колхозов игнорируют мнения 
специалистов, не создают им нормальных 
условий для работы. В таких условиях 
отдельные специалисты сельского хозяй
ства, особенно из числа молодежи, расте
рялись, потеряли веру в свои силы.

Не изжито еще неправильное отноше
ние к специалистам сельского хозяйства 
и со стороны отдельных руководителей 
МТС. Вот что пишет, например, в редак
цию нашей газеты старший ветврач 
Галкинской МТС тов. Леонов: «Работа
ветврача связана с постоянными разъез
дами. Но ездить мне не на чем, так как 
лошади за мной не закрепили. Нередко 
получается так: тебя срочно ждут в кол
хозе, а ты в течение нескольких часов 
ищешь попутчиков. Директору МТС тов. 
Андриянову до меня и дела нет. Помощи 
он мне не оказывает».

Партийные и советские руководители 
не должны спокойно проходить мимо по
добных фактов. Руководить специалиста
ми сельского хозяйства —  значит не 
только требовать с них, но и оказывать 
им постоянную помощь, поддерживать их 
начинания, заботиться о создании им 
необходимых условий для работы.

Нужно усилить внимание в работе 
специалистов сельского хозяйства. Ра
ботники инструкторских групп райкомов 
КПСС, райисполкомов должны постоянно 
изучать опыт работы лучших агрономов 
и зоотехников, добиваться его распро
странения.

Следует больше внимания уделять по
вышению теоретического уровня и де
ловой квалификации агрономов и зоотех
ников. С этой целью целесообразно было 
бы регулярно проводить в районах се
минары и совещания, на которых спе
циалисты сельского хозяйства могли бы 
поделиться опытом работы, сообща обсу
дить наиболее важные, назревшие вопро
сы, прослушать лекции, которые бы зна
комили их со всем новым, что рождается 
в сельскохозяйственном производстве у 
нас в стране и за рубежом.

Партия неоднократно подчеркивала, 
что широкое внедрение передового опыта 
должно стать неотъемлемой частью ру
ководства сельским хозяйством. Кто же, 
как не специалист сельского хозяйства, 
может лучше других оценить начинание 
новаторов колхозного производства, обоб
щить их опыт, оценить выгоду того или 
иного новшества для колхоза, его эконо
мический эффект, а затем организовать 
внедрение этого новшества в производ
ство?

Долг и обязанность хозяйственных и 
партийных руководителей —  прислуши
ваться к мнению специалистов сельского 
хозяйства, советоваться с ними, опирать
ся на них.

Товарищи агрономы, зоотехники, вет
врачи! Повышайте свою организаторскую 
роль в колхозном производстве! Прояв
ляйте больше инициативы, настойчиво
сти, боритесь за внедрение в практику 
новейших достижений науки и передово
го опыта, за крутое увеличение произ- 

1 водства сельскохозяйственных продуктов!инициа-
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Президиума Верховного Совета СССР
О награждении Маршала Советского Союза 

Рокоссовского К . К. орденом Ленина
В связи с шестидесятилетием со дня рождения Маршала Советского Союза Ро

коссовского Ё. Ё. и отмечая его заслуги перед Советской Армией и Советским госу
дарством, наградить тов. Рокоссовского Ёонстантина Ёонстантиновича орденом 
Лвнинз*

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Ёремль,
20 декабря 1956 г.

Конкурс на лучшее исполнение 
произведения Мусоргского

В Москве сейчас проходит конкурс на 
лучшее исполнение вокального произве
дения великого русского композитора Му
соргского. Еонкурс организован Главным 
управлением театров и музыкальных уч
реждений Министерства культуры СССР.

Помимо москвичей, сюда приехали пев
цы из Ленинграда, РСФСР и других со
юзных республик. В состав жюри кон
курса входят известные советские арти

сты В. Барсова, Е. Еатульская, Н. Рожде
ственская, М. Максакова, М. Рейзен и 
другие. Председательствует народный ар
тист СССР А. Пирогов.

20 декабря в московской консервато
рии начался второй тур конкурса, для 
участия в котором отобрано 38 человек.

Второй тур является завершающим. 
Лучшим исполнителям будут выданы дип
ломы. : (ТАСС).

ЦК КП УКРАИНЫ И СОВЕТУ М ССР
Центральный Еомитет ЕПСС и Совет Министров Союза ССР е большим удов

летворением отмечают, что колхозы, МТС и совхозы Украинской ССР, выполняя 
решения IX  съезда ЕПСС, развернув широкое социалистическое соревнование, до
бились значительного увеличения производства продуктов животноводства и досроч
но выполнили план заготовок и закупок мяса на 102 процента. За текущий год 
сдано и продано государству мяса на 234 тыс. тонн, или на 38 процентов больше, 
чем за соответствующий период прошлого года. Такое большое увеличение произ
водства и заготовок мяса колхозами и совхозами достигнуто в результате хорошей 
работы тружеников сельского хозяйства республики на животноводческих фермах, 
организации в широких масштабах откорма свиней. За период с 1 октября 1955 го
да по 1 октября 1956 года колхозы, совхозы и подсобные хозяйства республики 
сняли с откорма 5,8 млн. голов свиней, в том числе колхозы 3,8 млн. голов, 
что в 2,5 раза больше, чем в предшествующем году. Сейчас на откорме находится 
около 2,4 млн. голов свиней. За прошедший хозяйственный год на пищевых пред
приятиях откормлено 630 тыс. голов свиней. Удельный вес свинины в общем объе
ме сданного и проданного колхозами мяса государству составляет 46 процентов.

Колхозы и совхозы республики перевыполнили взятые обязательства по допол
нительной сдаче до конца года 700 тыс. тонн молока и уже сдали государству в 
счет этого обязательства 823 тыс. тонн молока. План заготовок и закупок шерсти 
выполнен на 101 процент. Заготовлено шерсти на 32 тыс. центнеров больше, чем
за 1955 год. . . .  ,  т л

Республика также выполнила планы заготовок и закупок ^хлеба на 1ии,о про
цента, семян масличных культур —  на 109 процентов, овощей —  на 101 процент 
и махорки —  на 117 процентов.

Центральный Комитет ЕПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют $щ>л- 
хозников и колхозниц, рабочих и работниц МТС и совхозов, специалистовчфльскФго 
хозяйства, партийных, советских и комсомольских работников, всех трудящихся 
Украинской ССР с достигнутыми успехами- в деле увеличения производства и заго
товок мяса и других сельскохозяйственных продуктов и выражают твердую уверен
ность в том, что они и впредь с еще большей настойчивостью и мастерством будут 
работать над выполнением решений XX съезда ЕПСС по дальнейшему подъему жн- 
вотноводства и других отраслей сельскохозяйственного производства.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА

Передовую технологию—во все лесосеки!
*  -ЙГ ☆  ☆

Н о в о е  и...  с т а р о еПЯТЬ ЛЕТ 
НА МОТОВОЗЕ
Я хочу рассказать о том, как мне уда

лось довести выработку на мотовозе до 
170— 180 процентов. Мы работаем по 
две смены подряд, затем сутки отдыхаем. 
За две смены я обычно перевожу до 300 
кубометров леса при норме 126 кубомет
ров.

Добился я такой выработки, в первую 
очередь, потому, что вожу тяжеловесные 
составы, хорошо ухаживаю за мотовозом, 
сокращаю время на маневровых операци
ях.

Мотовоз мы получили в марте прошлого 
года. Имея уже некоторый опыт работы 
на мотовозах, я понимал, какое значение 
имеет хорошая и правильная обкатка 
машины. Несмотря на то, что начальник 
дороги настаивал на том, чтобы в первом 
же рейсе мы взяли лес, мотовоз все же 
пошел порожняком. Нагрузку я давал по
степенно. Только через два дня взял 
один сцеп, затем два, три.

В ходе обкатки тщательно следил за 
состоянием механизмов, особенно за тру
щимися узлами. Где нужно, подтягивал 
узлы мотора и ходовой части, следил за 
состоянием смазки.

Но обкатка —  это только начало. Ма
шина требует тщательного ухода. Я 
ежедневно прочищаю газоустановку (это 
почему-то делают не все мотоводители). 
Поэтому установка никогда не засоряет
ся, и качество газа всегда хорошее, пода
ча равномерная. Отсюда понятно, что и 
тяга лучше. Ежедневно смазываю буксы, 
произвожу подтяжку.

По вине руководителей нашей узкоко
лейной дороги профилактические ремонты 
у нас проводятся нерегулярно. Поэтому 
тщательно осматриваю мотовоз. Стрем
люсь на месте устранить даже самые ма
лейшие неисправности.

Если текущий ремонт производят сле
сари, я присутствую при ремонте и уча
ствую в нем. В результате мотовоз давно 
уже проработал положенную норму. Сей
час машина «чувствует» себя отлично. 
Об этом можно судить хотя бы по тому, 
что мы возим на ней по 130— 150_кубо- 
метров леса за рейс при норме 65— 70 
кубометров.

Вождение тяжеловесных составов тре
бует от мотоводителя не только знания 
машины и умения хорошо управлять ею. 
Требуется еще многое и, в первую оче
редь, отличное знание профиля пути. На 
узкоколейке могут встретиться и такие 
сюрпризы, когда за сутки —  двое ме
няется состояние дороги. Мз-за резкого 
изменения погоды часто шзрекосы появля
ются там, где их не было раньше. По
этому, уезжая в лес, я изучаю состояние 
дороги, чтобы на обратном пути не де
лать ошибок.

Самое трудное при вождении тяжело
весов —  преодоление подъемов. Поэтому 
я стараюсь использовать инерцию поезда. 
Перед подъемом прибавляю скорость. В 
конце подъема постепенно меняю скорость: 
включаю третью, затем вторую и первую. 
Прибавляю подачу газа. Помощник в это 
время подает песок на рельсы. Еоличе- 
ство песка, высыпаемого на линию, за
висит от погоды: в дожди и снег —  
больше, в сухую погоду —  меньше.

У меня не было ни одного случая, что
бы тяжеловес не взял подъем. Правиль
ное использование инерции поезда дает 
возможность экономить газочурку.

При маневровых работах стараюсь ис
пользовать метод серийного толчка. Лиш
ний раз не заезжаю в лесосеку, а толч
ком посылаю сцепы на нужную линию. 
На этом экономлю время.

Итоги моей работы могли быть значи
тельно лучшими. Но, как уже говорилось, 
у нас не соблюдаются графики техуходов 
и профилактических ремонтов. Очень 
вредит делу отсутствие сменных колес
ных пар. Мы давно нарушаем норму про
ката бандажей. Это отрицательно сказы
вается на эксплуатации двигателя. Иног
да простаиваем из-за того, что на ниж
нем складе не механизированы процессы 
разгрузки и раскатки древесины.

Мотовозов и полусцепов на Еопылов- 
ском лесопункте не хватает. Поэтому ру
ководители должны подумать о том, как 
лучше использовать двигатели и подвиж
ной состав, как устранить недостатки, 
мешающие нам работать.

И. ДЕМИРОВ, 
мотоводитель Копыловского

лесопункта Асиновекого леспромхоза.

В счет 1957 года
Многие механизаторы Тимирязевского 

леспромхоза работают сейчас в счет 1957 
года. Полторы годовых нормы выполнил 
на 20 декабря электропплыцпк Юлис Бо- 
нифаетович Баркус.

На 124 процента выполнил годовую 
норму крановщик Виктор Иосифович Рас- 
сулие. Вместо 12.300 кубометров^леса по 
годовому плану тракторист Сергей Ефимо
вич Авельчук подтрелевал 14.909 кубо
метров леса,

М. КОЛЕСНИКОВ.

Еоллектив Пышкино-Троицкого лес
промхоза 20 декабря завершил годовой 
план. 20 ноября выполнили план 1956 
года лесозаготовители Альмяковского ле
сопункта, 4 декабря —  Чичка-Юльского 
лесозаготовительного пункта. Но коллек
тив предприятия может заготовлять и вы
возить леса значительно больше. Для это
го у леспромхоза есть все возможности 
постоянные кадры рабочих, три узкоко
лейных железных дороги, достаточное ко
личество техники. Нужно только смелее 
внедрять в производство новые прогрес
сивные методы труда, передовую техно
логию, современные лесозаготовительные 
машины и механизмы.

В леспромхозе с июня организована ра- 
бота объединенными звеньями на трелев
ке древесины, это позволило на 20— 30 
процентов увеличить производительность 
механизмов.

Второй год Магалинский лесопункт 
вывозит лес в хлыстах, а с весны этого 
года —  в хлыстах с кронами. Ликвиди
рована штабелевка древесины ^на проме
жуточном складе, на котором было заня
то 15— 20 человек.

Объединенные звенья и хлыстовая вы
возка на одном лесопункте —  это, по
жалуй, и все то новое, передовое, чем 
может похвалиться коллектив Пышкино- 
Троицкого леспромхоза. Прогрессивные, 
передовые методы организации лесосеч
ных работ здесь не получили достаточно 
широкого распространения. Именно по
этому далеки от завершения годового 
плана Магалинский, Аргат-Юльский ме
ханизированные лесопункты и немехани
зированный . Улу-Юльский лесопункт. 
Почему же это происходит?

В течение года директор леспромхоза 
тов. Иванов и главный инженер тов. Ов
сянников систематически докладывают 
комбинату «Тоялес» о том, что на лесо
пунктах внедрен график цикличности —  
передовая форма организации лесосечных 
работ, и о том, как идет выполнение 
графика цикличности. Но эти сведения 
ложны. Ёак можно считать, что на 
Мастерском участке тов. Еазакова был 
внедрен график цикличности, если 
здесь ни разу не было выполнено зада
ние на цикл. Ни разу не выполнили 
график цикличности мастерские участки 
тт. Вишнякова и Базяева.

Факты— упрямая вещь. И директор лес
промхоза тов. Иванов, начальник произ
водственного отдела тов. Михайлов при
знаются:

—  Еомбинат требовал с нас график 
цикличности, по нескольку приказов в 
месяц получали. Вот мы и собирали па
раметры с мастерских участков и посы
лали их в комбинат. График циклично
сти фактически существовал только на 
бумаге. Но вот в декабре мы за него взя
лись по-настоящему: мастерский участок 
тов. Базяева с Магалинского лесопункта 
и мастерский участок тов. Вишнякова с 
Альм яковс ко г о лесопункта работают по 
графику цикличности.

Но и в этом случае руководители лес
промхоза не правы.

Проанализируем работу мастерского 
участка, которым руководит тов. Базяев. 
Вот результаты выполнения плана за 
первую декаду декабря. Нужно было 
вывезти 3.200 кубометров леса, суточ
ный график по циклу —  335 кубомет
ров; декадное задание планировалось на 
60 машиносмен и 660 человекодней. 
Вывезено 1.645 кубометров леса, отра
ботан 321 человекодень. За 10 дней 
участок ни разу не выполнил суточного 
графика вывозки леса,

График цикличности внедрен здесь 
формально. Участок не был подготовлен 
к переходу на новую технологию органи
зации работ. Одна из главных причин 
невыполнения графика цикличности —  
плохая организация подготовительных 
работ. Долгое время на лесопункте совсем 
не было подготовительной бригады. Не
давно созданная бригада дело не улуч
шила. Лесосеки по-прежнему не готовы

к рубке: пасечные ленты не нарезают, 
плохо готовят волоки. Это создает боль
шие трудности в работе электропилыци- 
ков и тракториетов-трелевщиков. Уча
сток тов. Базяева работает на плохо очи
щенном верхнем складе. Лесосеки, как 
правило, не сдаются мастеру по акту.

При цикличной работе за мастерским 
участком должны закрепляться рабочие 
и резервные механизмы, своевременно 
проводиться технический уход механизмов 
и их профилактическое обслуживание. 
Этого на мастерском участке тов. Базяе
ва нет. В распоряжении мастера 5 но
вых трелевочных тракторов ТДТ-40 и 
ЕДТ-40. Цикл составлен на 6 машино
смен. В первой декаде декабря не было 
дня, чтобы это задание было выполнено. 
В дневную смену зачастую работало по 
2— 3 трактора вместо четырех, ночью 
трелевДли лес одним трактором. Эти циф
ры говорят о том, что новая техника на 
участке используется плохо. Е новой 
технике здесь относятся безответственно, 
не берегут ее. 13 декабря, например, было 
выведено из строя два трактора. Некото
рые трактористы, в надежде на то, что 
новый механизм все выдержит, перегру
жают его, вывозят по 9— 12 кубометров 
леса за рейс. Поэтому они ломают маши
ны. Тракторист Геер из-за сломанного 
балансира простоял 5, 6, 7 декабря и по
ловину смены 8 декабря, тракторист Бо
чаров —  с 8 по 12 декабря.

Раньше директор леспромхоза тов. Ива
нов и главный инженер тов. Овсянников 
оправдывали трудности во внедрении пе
редовых приемов труда отсутствием новой 
техники. Сейчас, вместо того, чтобы 
добиться правильного использования но
вых механизмов, они не привлекают  ̂ к 
ответственности виновников бесхозяйст
венного отношения к ним.

На лесопункте не была проведена пе
реподготовка трактористов. Водители се
ли за руль новых машин, не изучив их. 
И сейчас многие из трактористов плохо 
знают трактор ТДТ-40.

На участке не соблюдают график про
филактического ремонта. «Были бы «ку
бики», а с ремонтом механизмов как-ни
будь обойдется», —  так считают мастер 
тов. Базяев и технорук участка тов. 
Вшивцев.

—  Слаба ремонтная база на лесопунк
те, —  жалуется старший механик тов. 
Баранов. —  Приходится ремонтировать 
машины в ремонтно-механической ма
стерской леспромхоза, а там работают 
медленно.

Мастерский участок не был подготов
лен к зиме. Только 13 декабря в новый 
■гараж вошел первый трактор, но печки 
там не было. Тракторист тов. Халявин 
начал ремонт, обогревая помещение ко
стром. *

Все это свидетельствует о том, что ос
новные положения о цикличной работе в 
лесу на мастерском участке тов. Базяева 
не соблюдаются. Еак ни убеждены на
чальник Магалинского лесопункта тов. 
Еозюков и руководители леспромхоза в 
существовании графика цикличности на 
мастерском участке тов. Базяева, но его 
там нет.

Не лучше ведется внедрение передовых, 
прогрессивных методов организации лесо
сечных работ и на других участках про
изводства.

Успех работы по графику цикличности 
во многом зависит от четкой работы ле
совозных дорог. Если порожняк не будет 
вовремя доставляться в лес, то ритма в 
работе мастерского участка не будет. Ма- 
галинскому лесопункту не хватает сцепов 
и платформ. Из-за этого нередко сдержи
ваются трелевка, погрузка, разгрузка ле
са на нижнем складе. Но руководители 
лесопункта, мастера мало что делают, 
чтобы увеличить оборачиваемость под
вижного состава.

Мастерский участок тов. Еазакова тре
тий месяц стоит на магистральной ветке

узкоколейной дороги, платформы под по
грузку ставятся прямо на магистральную 
ветку. Если понадобится подать сцепы 
или вывезти груженые с мастерского уча
стка тов. Базяева, нужно производить 
большие маневры с платформами. На это 
уходит в среднем два часа в день. На од
ном из производственных совещаний тов, 
Еозюкову была доказана его ошибка.

—  Надо было раньше подсказать, —  
отговорился начальник лесопункта.

При хлыстовой вывозке основные тру
доемкие и тяжелые лесозаготовительные 
работы переносятся из леса на нижний 
склад. От ритмичной работы нижнего 
склада зависит выполнение плана пред
приятием. Нижний склад на Магалинеком 
лесопункте работает неудовлетворительно. 
Все чаще и чаще он сдерживает оборачи
ваемость подвижного состава, здесь ^не 
хватает разделочных эстакад, склад рабо
тает только в одну смену. Штабелевка и 
сортировка леса производятся вручную. 
Лес со сцепов сгружает трактор С-80. В 
августе было решено построить на ниж
нем складе бревносвалы, а трактор С-80 
поставить в резерв. Но решение не вы
полнено. Директор леспромхоза тов. Ива
нов почему-то считает, что лебедка ТЛ-4 
не может работать зимой на нижнем скла
де.

Магалинский лесопункт расположен 
бок о бок с конторой леспромхоза, и все 
же в его работе много недостатков. И уж 
совсем плохо работники конторы помога
ют коллективам отдаленных лесопунктов.

Из-за слабого технического руководст
ва леспромхоза плохо внедряются передо
вые методы труда организации производ
ства и на Альмяковском, Аргат-Юльском 
лесопунктах, слабо решаются наболевшие 
производственные вопросы, от которых 
зависит внедрение передовой технологии. 
Безынициативно работает отдел главного 
механика (главный механик тов. Тихо- 
гласов), производственный отдел (началь
ник отдела тов. Михайлов). В леспромхо
зе слаба ремонтная база, нет депо, гара
жей, и механизмы ремонтируются на мо
розе.

Требуется леспромхозу и помощь ком
бината «Томлес»: нужны давно обещан
ный кабель, электростанции, сцепы.

В леспромхозе накопился большой опыт 
работы электропильщиков, тракториетов- 
трелевщиков, грузчиков леса. Всему лес
промхозу известны имена вальщиков ле
са тт. Алексеенко, Дергачева, Макарыче- 
ва с Магалинского лесопункта, тт. Чух- 
лебова, Еоваля с Альмяковского лесопунк
та. На полную мощность используют но
вые трелевочные тракторы тт. Бальчико- 
ние, Моторин. По две —  три нормы за 
смену вырабатывают погрузочные брига
ды тт. Суворова, Чепелинского и другие. 
Но обобщением и распространением их 
опыта никто не занимается.

В Пышкино-Тропцком леспромхозе не 
хватает настойчивости во внедрении но
вейшей техники в производство. Третий 
год в леспромхозе лежит без пользы 81 
сучкорезка. Плохо используются .бензомо
торные пилы «Дружба». Они часто выхо
дят из строя из-за того, что мотористы 
электропил плохо знают новый механизм.

Все это говорит о том, что в Пышкино- 
Троицком леспромхозе неправильно отно
сятся к передовым методам труда и пере
довой технологии. С этим пора покончить.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

С. МОТОРИН,
тракторист Магалинского лесопункта.

С. МЕЛЬНИКОВ, 
раскряжевщик нижнего склада 

Магалинского лесопункта.
Д. СОСНОВСКИЙ,

технорук Альмяковского лесопункта.
В. БУТОРИН, 

редактор районной газеты «Заветы
Ильича»,

Н. ШЕСТАКОВА, 
корреспондент газеты «Красное Знамя».

Т р а к т о р и с т  А л е к с а н д р  Ш асенхщ ев

Парбигский леспромхоз в этом году 
пополнился новой трелевочной техни
кой — тракторами ТДТ-40. Одним из 
первых работу на новых тракторах 
освоили Александр Масенцев и его по
мощник Иосиф Рябов. Они хорошо изу
чили новый механизм, бережно следят 
за машиной. Трактор работает беспере
бойно. Трактористы подвозят на верх
ний склад до 40 кубометров леса в 
смену, что значительно больше нормы.

В соревновании механизаторов Кед- 
ровского лесопункта по профессиям 
Александр Масенцев и Иосиф Рябов 
занимают одно из первых мест.

На снимке: А. Масенцев на своем
тракторе.

Фото Т. Куриловича.
' it
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

НА БУМАГЕ И НА ДЕЛЕ
В парторганизации Бундгорского лесоза

готовительного пункта Чаинского лес
промхоза 12 человек. Возглавляет ее ос
вобожденный секретарь тов. Глазычев.

Если судить по протоколам, парторга
низация обсуждает вопросы жизни лесо
пункта. Но нет борьбы 8а выполнение 
своих собственных решений. С коммуни
стов не спрашивается ответственности за 
порученное дело. Не раз на партсобрани
ях обсуждался вопрос о работе лесозаго
товительного пункта в зимних условиях. 
Последний раз этот вопрос был в повест
ке дня собрания 8 октября. Коммунисты 
правильно говорили о серьезных недо
статках, которые допустила администра
ция лесопункта в подготовке к зимнему 
лесозаготовительному сезону. Собрание на
метило ряд мероприятий по устранению 
этих^ недостатков. В частности, было ре
шено к  25 октября подготовить к эксплу
атации осиновскую ледяную дорогу, отре
монтировать на Осиновском мастерском 
участке весь жилой фонд, но ни один 
пункт решения собрания не был выпол
нен. Сезонников пришлось размещать в 
неподготовленных общежитиях. Админи
страция лесопункта не обеспечила их по
стельными принадлежностями. Не оказа
лось нужного количества лесовозных са
ней и т. д.

На мастерском участке Пензер только 
четвертая часть тракторов работает в ле
су, а остальные стоят из-за неисправно
сти. Такое же положение и с мо
товозами. Многие машины длительное 
время стоят из-за неисправности двига
телей. И только в конце ноября 7 двига
телей были отправлены на ремонт. Испы
тывая острый недостаток в трелевочных 
механизмах, руководство лесопункта яв
но недооценивает использование агрегат
ных лебедок Л-20. Их, что называется, 
раскомплектовали, и стоят они на лесо
пункте без применения.

Много на лесопункте серьезных недо
статков в организации труда, но партор
ганизация проходит мимо этих недостат
ков.

Все это происходит потому, что боль
шинство коммунистов не вникает в жизнь 
и работу лесозаготовительного пункта. Из 
12 коммунистов парторганизации непо
средственно в лесу работает только один 
*—  бригадир тракторной бригады Дмитри
ев, остальные— в конторе или на подсоб
ных работах. Поэтому в лесосеках многие 
из них не бывают, положения дел не зна
ют. Очень редко бывает в лесу и секре
тарь парторганизации тов. Глазычев. 
Многие лесозаготовители пункта считают 
его просто одним из работников конто
ры. Секретарь парторганизации санкцио
нировал перевод коммуниста тов. Шведо
вой из лесосеки на подсобную работу, хо
тя в этом не было никакой необходимо
сти.

Парторганизация совершенно не ва-

ВЕЧЕР ОТДЫХА СЕЛЬСКОЙ 
ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ

В шегарском районном Доме культуры 
проведен вечер отдыха сельской интелли
генции. Участники его прослушали док
лад секретаря райкома партии тов. Ве
дерникова на тему «О ходе выполнения 
решений X I съезда КПСС трудящимися 
района и задачах интеллигенции».

Силами коллектива художественной са
модеятельности Дома культуры был дан 
концерт. Состоялись состязания люби
телей шахмат, шашек и бильярда. Мно
гие приняли участие в коллективных 
играх, танцах, атракционах. Лучшим 
исполнителям конкурсных выступлений 
вручены призы.

п. СТОЯНИИ.

нимается вопросами социалистического 
соревнования. В начале года коллектив 
лесопункта брал обязательство досрочно 
выполнить годовой план и дать сверх 
плана 5 тысяч кубометров леса. Но ни
где,— ни в поселке, где живут лесозагото
вители, ни в лесосеке, ни в конторе— не 
увидишь показателей, как выполняется 
это обязательство. Нигде нельзя узнать, 
кто сегодня сколько сделал и кто впере
ди. А ведь вопрос о соревновании комму
нисты также обсуждали на одном из пар
тийных собраний, принимали решение. 
Но после собрания о принятом решении, 
как и о многих других, забыли. Так, ради 
формы, проходят собрания, принимаются 
решения, выполнение их никто не орга
низует, не контролирует, в результате 
парторганизация работает на холостом 
ходу.

Парторганизация лесопункта не ведет 
повседневной работы по созданию актива, 
не растет за счет лучших производствен
ников. Так, за последние два года из чи
сла рабочих'здесь в партию не принято 
ни одного человека. Подобное же положе
ние и в других парторганизациях лес
промхоза. Не растут парторганизации 
Иксинского, Нюрсинского лесопунктов.

Вопрос о росте партийных рядов и ра
боте с молодыми коммунистами в лесной 
промышленности района в начале сен
тября обсуждался на заседании бюро Ча
инского райкома. Отмечалось, что партор
ганизации лесопунктов крайне плохо ру
ководят приемом в партию, не ведут по
вседневной работы по воспитанию актива 
из рабочих, что из 40 коммунистов этих 
парторганизаций только 12 занято на 
прямых работах в лесу. В постановлении 
бюро указывались меры по улучшению 
работы партийных организаций леспром
хоза. Но беда в том, что никто из работ
ников райкома не проконтролировал, как 
выполняется это постановление, измени
лось ли что в расстановке коммунистов, 
занимаются ли парторганизации ростом 
своих рядов. И это не случайно. Райком 
плохо помогает парторганизациям лесной 
промышленности. Достаточно сказать, что 
в текущем году в парторганизации Бун- 
дюрского лесопункта ни разу не побы
вал ни один заведующий отделом райко
ма. Только один раз был там секретарь 
райкома партии тов. Алексеев, ведающий 
вопросами лесной промышленности.

Работникам аппарата райкома нужно 
чаще бывать на лесозаготовительных 
пунктах, помогать секретарям парторга
низаций правильно организовать партий
ную работу.

ДНЕВНИК МЕСЯЧНИКА КНИГИ
В областной комиссии по проведению месячника ЗД&К9&У*-? А4'

На очередном заседании комис
сии рассматривался вопрос об 
участии молодежи в проведении 
месячника. В ряде районов моло
дежь активно участвует в распро
странении литературы среди насе
ления. В Вакчаре, например, ра
ботают 12 книгонош, которые за 
короткий срок распространили 
книг на 12 тысяч рублей. Кассир 
районного Дома культуры тов. 
Халтурина за 4 дня продала книг 
на 1.500 рублей. В районном До
ме культуры проведен вечер кни
ги.

На заседании выступил секре
тарь Крнвошеинского райкома 
комсомола тов. Максимов. Он 
рассказал о том, что комсомоль
ские организации района выдели
ли книгонош, которые активно 
распространяют книги среди насе
ления. Комсомольцы райпромком- 
бината распространили литерату
ры на 700 рублей, комсомольцы 
Крнвошеинской МТС — на 600 
рублей. В районном центре офор
млены плакаты, посвященные ме
сячнику, готовится читательская 
конференция по повести Тендря
кова «Не ко двору».

Тов. Максимов отметил также, 
что если в районном центре ме
сячник книги проходит более ус
пешно, то в населенных пунктах 
района дело обстоит гораздо ху
же. Нередко в магазинах нет 
книг, потому что потребительская 
кооперация не выбирает нх в 
Книготорге.

О том, как проходит месячник 
в Парбигском районе, доложил ко
миссии секретарь райкома комсо
мола тов. Старовойтов. Он рас
сказал, что райком комсомола до
бивается участия каждого комсо
мольца в распространении книг. 
Хорошо работают книгЭяоши, вы
деленные Высокоярской средней 
школой. Задание по распростране
нию литературы за время месяч
ника по Книготоргу и райпотреб
союзу перевыполнено, но годовой 
план торговли книгами остается 
невыполненным.

Из выступления тов. Старовой
това было видно, что райком ком
сомола не использует всех разно
образных средств пропаганды 
книги и недостаточно принимает 
участие в ходе месячника.

На заседании выступил секре
тарь Тегульдцтского райкома ком
сомола тов. Счастный. Он отме
тил, что книготоргующие органи
зации района проявили равноду

шие к проведению месячника: в 
дни месячника магазин Книготор
га в районном центре совсем не 
работал. Не организована пере
движная торговля книгами, хотя 
можно было оборудовать вагон- 
лавку.

Молодежь районного центра, 
Берегаевского и Куяновского лес
промхозов активно участвует в 
распространении литературы, ху
же обстоит дело в других насе
ленных пунктах. Райком комсомо
ла недостаточно привлекал моло
дежь к проведению месячника 
книги.

То же самое можно сказать о 
КаргасЪкском райкоме комсомола- 
Выступление секретаря райкома 
тов. Кропачевой показало, что ра
ботники райкома не знают, как 
обеспечены литературой книжные 
магазины и сельпо. Неудовлетво
рительно поставлена в районе 
пропаганда книги.

Секретарь обкома союза работ
ников сельского хозяйства и заго
товок тов. Сергеев рассказал о 
том, что в дни месячника обком 
союза комплектует библиотеки 
для МТС. Приобретено книг на 
30 тысяч рублей за счет обкома 
союза и на 20 тысяч рублей за 
счет рабочих комитетов МТС.

Но книжная торговля во мно
гих МТС области, как отметил 
тов. Сергеев, поставлена очень 
плохо, даже в дни месячника. 
Здесь часто нет в продаже лите
ратуры, никто не организует про
паганду книг среди механизато
ров.

Начальник областного отдела 
Союзпечати тов. Соловьев указал 
на необходимость шире привле
кать к торговле книгами сельских 
почтальонов, работников отделе
ний связи, обеспечивать их транс
портом для доставки книг.

Члены областной комиссии по 
проведению месячника рекомендо
вали работникам книготорговли, 
общественным организациям рай
онов подготовить и провести ново
годние книжные базары, усилить 
пропаганду книги, комсомольским 
организациям взять под контроль 
работу книжных магазинов, про
верять, как торгуют книгами ма
газины сельпо, практиковать под
ворные обходы для распростране
ния литературы. Необходимо так
же организовать развозную тор
говлю книгами.

Месячник книги продлен по 
районам области до 31 декабря.

ТЕМИР-ТАУ. Растет и благоустраивается молодой город казахских 
металлургов. В нынешнем году появились новые улицы с десятками боль
ших зданий, выросли сотни домов индивидуальных застройщиков.

На снимке: новые жилые дома металлургов и энергетиков на улице 
имени Панфилова в Темир-Тау. (Фотохроника ТАСС).

Письма с Ноп
лесозаготовительного пункта

Чаинский район.

п. ПОПОВ. 
(Наш соб. корр.).

К о р о т к и е  с и г н а л ы
В клубе села Хмелевка, Кожевников-

ского района, не проводится никакой 
культурно-просветительной работы. В по
мещении клуба грязно и неуютно. Заве
дующий клубом Ложечник недобросовест
но относится к своим обязанностям.

Г. КЕДА.
*»*

В детских яслях районного центра Кри-

вошеино нет группы, в которой дети мог
ли бы находиться круглосуточно в тече
ние недели. А многие родители живут да
леко от яслей, некоторые матери работа
ют вечерами. Необходимо организовать 
при детских яслях группу, в которой де
ти находились бы в течение недели.

CTABPOBCKAR ВОЛОШИНА, 
ВЛАДЕСЕНКО и другие.

я®, -..эаяш

Передовики социалистического со
ревнования за досрочное выполнение 
плана первого года шестой пятилетки.

В пятом цехе завода «Томкабель» в 
течение всего года высокопроизводи
тельно работает бригада, которой руко
водит Петр Ша'баловский. Бригада 
сменные нормы выполняет на 140—150 
процентов, дает продукцию высокого 
качества.

На снимке: старейший рабочий Иван 
Семенович Кузьмин (слева), 25 лет 
проработавший на производстве, н 
бригадир Петр Иосифович Шабаяов- 
ский.

Фото Ф. Хитриневича.

НУЖДЫ школы
Коллектив учителей семилетней Копы

ловской школы уделяет сейчас больше 
внимания политехнизации обучения, чем 
в прошлом. Школа имеет специальное 
помещение для проведения уроков труда, 
в котором установлены верстаки на 10 
рабочих мест, токарный станок. Есть 
электродвигатель, слесарные и столярные 
инструменты, часть из них изготовлена 
школьниками.

Ученики отремонтировали всю школь
ную мебель, изготовили рамки для порт
ретов и т. д.

Однако приблизить школу к  производ
ству, углубить технические знания уче
ников, организовать политехническое обу
чение в производственных цехах мы по
ка не можем. А возможность такая есть. 
На Копыловской лесопункте много опыт
ных специалистов, которые могли бы по
мочь школе организовать производствен
ное обучение детей в ремонтной мастер
ской, депо, на мастерском участке, ниж
нем складе.

Руководители лесопункта на все наши 
просьбы о помощи школе отвечают отка
зом.

Школа не имеет пришкольного участ
ка. Для того, чтобы передать школе боль
шой участок земли, нужно перевезти в 
другое место двухквартирный дом. Руко
водители леспромхоза в течение двух лет 
обещают, но ничего не делают для того, 
чтобы помочь школе организовать при
школьный участок.

Давно настало время преобразовать Ко- 
пыловскую школу в десятилетку. Для 
этого имеются и помещение, и достаточ
ное количество учащихся, и необходимая 
материальная база. Но Асиновский район
ный отдел народного образования не ре
шает этот вопрос,

Ю. ГОРА,
директор Копыловской школы 

Асиновсного района.

работы. До сих пор кружки в клубе еще 
малочисленны. Да и кружков мало.

Плохо работает совет клуба. Например, 
нормировщик тов. Бачинский избран чле
ном совета клуба. Он имеет баян и мог 
бы руководить хором. Но помочь в рабо
те художественной самодеятельности он 
не желает.

Не участвует в работе клуба интелли
генция поселка. Не случайно в клубе 
редко читаются лекции, хотя и создана 
лекторская группа. Очень редко высту
пают перед рабочими е докладами и лек
циями руководители лесопункта —  на
чальник тов. Мальцев, технорук тов. 
Егоров и другие.

Мало помогает клубу рабочий комитет 
профсоюза (председатель тов. Сидоров). 
В частности, рабочком мог бы помочь 
клубу в приобретении музыкальных ин
струментов.

В нашей библиотеке имеется всего 
около 400 книг, не хватает даже по од
ной на каждого читателя. Если приобре
таются книги, то в большей части слу
чайные, иногда мало интересующие лесо
заготовителей. Почему бы рабочкому не 
позаботиться о библиотеке?

Не беспокоит рабочком и то, что в по
селке не развернута спортивная работа, 
молодежь не имеет лыж, коньков, спор
тивного инвентаря.

Н. НЕСТЕРОВ, 
мастер копыловской узкоколейной 

железной дороги.

НЕДОСТАТКИ 
В КУЛЬТУРНОЙ РАБОТЕ

В ноябре нынешнего года лесозагото- 
I вители Еопыловского лесопункта получи- 
I ли новый благоустроенный клуб. В клубе 
просторный зал, хорошо оборудованная 
сцена| большой вестибюль.

В клубе оживилась кружковая работа. 
Созданы кружки: драматический, вокаль
ный и художественного чтения. Участни
ки художественной самодеятельности по
ставили три концерта для лесозаготовите
лей.

Но это только первые шаги.- Совету 
клуба, комсомольской организации, ин
теллигенции Еопыловки предстоит еще 
очень многое сделать, чтобы превратить 
клуб в центр культурно-просветительной 

д п ж т я ш ш

УЛУЧШИТЬ
МЕДИЦИНСКОЕ

ОБСЛУЖИВАНИЕ
Наш фельдшерско-акушерский пункт 

входит в состав Минаевского врачебного 
участка, который объединяет три фельд
шерско-акушерских и четыре фельдшер
ских пункта.

По штатному расписанию, врачебный 
участок должен иметь двух врачей, а ра
ботает один. Ему трудно обслужить всех 
больных, направляемых из фельд
шерских пунктов из-за неясности диагно
за. Врач тов. Вернер не поспевает также 
регулярно бывать в фельдшерских пунк
тах.

Когда тов. Вернер уезжает в отпуск, 
она увозит ключ от сейфа, где хранятся 
больничные листы, штамп, печать. В это 
время рабочие не получают больничных 
листов, и лесопункт вынужден им произ
водить оплату с большим опозданием.

Необходимо увеличить число врачей на 
Минаевском врачебном участке. Нужно 
также, чтобы в Минаевской больнице бы
ли хирург, стоматолог и терапевт. На
стало время создать при больнице рент
ген-кабинет.

М. БОБКОВА,
фельдшер Нопыловокого фельд

шерско-акушерского пункта.

Построение социализма и классовая
Современная эпоха характеризуется ро

стом сил социализма и последовательным 
ослаблением сил капитализма. Социализм 
вышел за рамки одной страны и превра
тился в мощную мировую систему, охва
тывающую огромные пространства земно
го шара с населением, превышающим 
900 миллионов человек.

Победоносное утверждение социализма 
проходит в острой борьбе против реакци
онных сил старого, капиталистического 
мира. Исторический опыт полностью под
твердил выводы марксизма-ленинизма о 
непримиримой классовой борьбе трудя
щихся, эксплуатируемых масс против 
эксплуататоров, о необходимости диктату
ры рабочего класса как орудия рево
люционного преобразования капиталисти
ческого общества в коммунистическое.

Признание диктатуры пролетариата, 
как государства переходного периода от 
капитализма к коммунизму, является той 
важнейшей чертой, которая отличает 
марксистов-ленинцев от реформистов. Де
ло в том, что реформисты не всегда отри
цают классовые противоречия в буржуаз
ном обществе. Но они считают, будто эти 
противоречия постепенно сами сглажива
ются, и с течением времени должна на
ступить полная гармония во взаимоотно
шениях между пролетариатом и буржуази
ей. А раз так, то отпадает и необходи
мость в социалистйческой революции, в 
диктатуре пролетариата.

В наше время всякого рода идейные 
прислужники буржуазии особенно усерд
ствуют в попытках дбказать, будто марк
систская теория классовой борьбы уста
рела, будто капитализм теперь стал «на
родным», свободным от классовых анта
гонизмов.

Все эти утверждения так же далеки от 
истины, как небо от земли. Они лишены 
всякого основания, В рамках капитали-

*
Т. СЕРГЕЕВ 
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этического строя не может быть классово- 
| го мира между эксплуататорами и угне- 
j тенными массами трудящихся, ибо их ин
тересы в корне противоположны. Бур
жуазия владеет средствами производства, 
а рабочий класс лишен их; буржуазия 
стремится увековечить систему эксплуа
тации наемного труда, тогда как пролета, 
риат, наоборот, кровно заинтересован в 
ликвидации этой системы. Отсюда неиз
бежность классовой борьбы.

Идеологи буржуазии пытаются предста
вить коммунистов сторонниками грубого 
насилия при всех условиях и во всякое 
время на том основании, что коммунисты 
стоят на точке зрения классовой борьбы. 
Подобные попытки свидетельствуют не 
только о жульничестве врагов коммуниз
ма, но и об их невежестве в понимании 
закономерностей общественного развития. 
Не коммунисты выдумали классовую 
борьбу. Она существует в любом эксплуа
таторском обществе, поскольку здесь име
ются различные классовые интересы. Но 
обнаружив причину борьбы классов и по
няв ее историческую тенденцию, комму
нисты стремятся довести эту борьбу до 
логического конца, до построения бесклас
сового, коммунистического общества.

Борьба классов не прекращается и пой
ле победы социалистической революции, 
пока имеется экономическая база сущест
вования эксплуататоров. Эта борьба меня
ет лишь свои формы. Диктатура пролета
риата есть продолжение классовой борьбы 
в новых условиях, когда у власти стоит 
рабочий класс, опирающийся на союз с 
широкими непролетарскими слоями трудя

щихся города и деревни. «Диктатура про
летариата, —  указывал Денин, —  есть 
упорная борьба, кровавая и бескровная, 
насильственная и мирная, военная и хо
зяйственная, педагогическая и админист
раторская, против сил и традиций старого 
общества». (Соч., т. 31, стр. 27).

Применение тех или иных методов 
классовой борьбы в условиях победившей 
социалистической революции зависит 
обычно от поведения и степени сопротив
ления эксплуататоров. Так, в нашей 
стране вскоре после победы Октябрьской 
революции классовая борьба между трудя
щимися массами и помещичье-буржуазной 
контрреволюцией нашла свое наиболее 
острое выражение в открытой граждан
ской войне и иностранной интервенции. 
Свергнутые помещики и капиталисты 
России, поддержанные всемирной буржуа
зией, силой оружия хотели уничтожить 
Советскую власть, восстановить старые 
порядки в нашей стране. Понятно, что 
рабочие и крестьяне должны были также 
взятьс'я за оружие, чтобы отстоять свою 
родную власть.

Имели место здесь и другие формы 
классовой борьбы, такие, например, как 
нейтрализация колеблющейся мелкой 
буржуазии, использование буржуазных 
специалистов в интересах строительства 
Советского государства. Своеобразной фор
мой , классовой борьбы Ленин считал так
же воспитание новой, социалистической 
дисциплины в среде самих трудящихся, 
унаследовавших от старого строя при
вычки, взгляды, традиции.

После окончания гражданской войны, с 
переходом к мирному хозяйственному 
строительству, классовая борьба также 
проявлялась в различных формах. Вопрос 
стоял тогда так: «кто— кого» —  либо со
циализм одержит победу над капитализ
мом, который рос постоянно в массовом

масштабе из мелкого товарного производ
ства, либо капитализм возьмет верх над 
социализмом.

В этих условиях от Коммунистической 
партии, руководившей социалистическим 
строительством, требовались исключи
тельно гибкие формы и методы политиче
ского руководства. В' первый период нэпа 
партия проводила политику ограничения 
и постепенного вытеснения капиталисти
ческих элементов из различных сфер на
родного хозяйства. Партия дала реши
тельный отпор троцкистско-зиновьевской 
оппозиции, которая пыталась навязать 
политику искусственного разжигания 
классовой борьбы в деревне. Свою задачу 
в этот момент партия видела в том, что
бы крепить союз рабочего класса со сред
ним крестьянством, вовлечь его в социа
листическое строительство, изолировать 
кулачество, пытавшееся овладеть кресть
янскими массами. Лишь потом, когда бы
ли созданы необходимые предпосылки, 
партия развернула решительное наступ
ление, взяла курс на полную ликвидацию 
капитализма.

«Последний и решительный» бой капи
тализму был дан в период сплошной кол
лективизации сельского хозяйства, когда 
кулачество —  самый многочисленный 
эксплуататорский класс, имевшийся в на
шей стране, —  оказалось ликвидирован
ным.

В ходе борьбы за великие социалисти
ческие преобразования партия разоблачи
ла правооппортунистическую теорию 
«мирного врастания» капитализма в со
циализм. Эта теория на деле вела к раз
оружению рабочего класса перед лицом 
его врагов. Как можно было говорить о 
мирном врастании капитализма в социа
лизм, когда кулачество оказывало беше
ное сопротивление всем социалистическим 
мероприятиям в деревне, убивало колхоз
ных активистов, уничтожало колхозное 
добро, делало все, чтобы сорвать дело со
циализма? Опыт победоносного социали
стического строительства в СССР убеди

тельно показал, что эксплуататоры без 
боя не сдают своих позиций. Пока есть 
эксплуататорские классы, неизбежна в 
той или иной форме и классовая борьба.

Только после ликвидации эксплуататор
ских классов, после того, как социализм 
победил во всех областях народного хо
зяйства, произошло коренное изменение в 
соотношении классовых сил в нашей 
стране. Были уничтожены экономические 
корни существования эксплуататорских 
классов, а следовательно, уничтожены и 
причины, вызывающие классовые столк
новения в обществе. На базе победы со
циализма в СССР сложилось невиданное 
ранее в истории морально-политическое 
единство всего народа.

Между тем в 1937 году, когда социа
лизм уже был в основном построен в на
шей стране, И. В. Сталин выдвинул оши
бочную формулу о том, что по мере про
движения Советского Союза к социализму 
классовая борьба будет все более обост
ряться. Эта ошибочная формула нанесла 
большой вред делу социалистического 
строительства, развитию демократии вну
три партии и государства. На практике 
она послужила теоретическим обоснова
нием грубейших нарушений социалисти
ческой законности и массовых репрессий. 
Эта формула была верна только для опре
деленных этапов переходного периода, 
когда шла упорная, классовая борьба за 
построение основ социализма.

В советском обществе не может быть 
почвы для обострения классовой борьбы 
прежде всего потому, что у нас безраз
дельно господствует социалистическая 
форма собственности на средства произ
водства. А это значит, что коренные ин
тересы рабочего класса, колхозного кре
стьянства и интеллигенций едины. Весь 
советский народ кровно заинтересован в 
укреплении социализма и- построении ком
мунистического общества. Конечно, не
правильные действия отдельных руково
дящих советских или партийных органов 
вызывали и могут иногда вызывать про

явления недовольства среди тех или иных 
групп советских граждан. Поэтому необ
ходимо искоренение всяких неправильных 
действий, фактов бюрократического, 
невнимательного отношения к нуждам 
трудящихся. Коммунистическая партия 
зорко стоит на страже интересов совет
ского народа. Она делает все, чтобы еще 
больше укреплялся нерушимый союз ра
бочего класса и крестьянства, чтобы ро
сла и крепла братская дружба народов 
СССР.

При всем этом следует иметь в виду, 
что в советском обществе есть и, видимо, 
в течение какого-то времени еще будут 
иметь место противоречия между пере- у  
довой и отсталой частью людей, среди 
которых еще сильны пережитки капита
лизма. Советское общество ведет борьбу 
против тех, кто недобросовестно относит
ся к труду, к общественной собственности, 
кто нарушает правила социалистического 
общежития. Основным методом в этой 
борьбе является метод убеждения. Партия 
и государство ведут широкую организа
торскую и воспитательную работу, имею
щую целью полное преодоление пережит
ков капитализма в сознании людей и по
вышение коммунистической сознательно
сти всех трудящихся. Однако метод убеж
дения не отрицает методов принуждения 
и сурового наказания расхитителей обще
ственной собственности, злостных нару
шителей законов Советского государства.

Коммунистическая партия воспитывает 
трудящихся в духе нетерпимости к про
никновению в нашу среду реакционной 
буржуазной идеологии. Империалистиче
ские государства не жалеют ни сил, ни 
средств для того, чтобы всеми возможны
ми путями распространять среди совет
ских людей тлетворные буржуазные идей
ки, чтобы ослабить их патриотические 
чувства, их преданность великому делу 
коммунизма. Наряду с этим империалисты 
прибегают и к прямой засылке в нашу 
страну, как и в другие социалистические 
страны, своих агентов для подрывной
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ЗА ДАЛЬНЕЙШИЕ УСПЕХИ ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ
В нашей газете 12 октября была опуб

ликована статья «Против школярства в 
высшей школе», автор которой аспирант 
Томского политехнического института 
С. Ришняк поднял вопрос о необходимо
сти серьезной перестройки учебной ра
боты в вузах. Статья вызвала много от
кликов среди вузовской общественности.

Большинство авторов этих материалов 
отмечает, что за последнее время партия 
и правительство приняли ряд мер, на
правленных на повышение качества под
готовки молодых специалистов с высшим 
н средним специальным образованием. 
Еузы получили значительно большую, 
нежели раньше, самостоятельность в пе
рестройке учебного процесса. Многое сде
лано по ликвидации отрыва высшей шко
лы от производства, существенно пере
смотрены учебные программы. Недавно в 
вузах обсуждалось инструктивное письмо 
Министерства высшего образования, в ко
тором изложены задачи в области даль
нейшей перестройки учебной и воспита
тельной работы.

Коллективы ряда кафедр приступили к 
ликвидации недостатков, которые отмеча
ются в этом инструктивном письме.

О важности этой перестройки свиде
тельствуют и письма, поступившие в ре
дакцию нашей газеты. В них указывает
ся, что нужно быстрее преодолеть эле
менты школярства в высшей школе, раз
вивать творческую работу студентов, вос
питывать самостоятельность их мышле
ния и т. II.

Необходимо так построить учебный
процесс в вузе, —  пишут преподаватели 
Томского педагогического института 
Г1. Евсевьев и В. Осокин, —  чтобы каж
дый будущий специалист был хорошо 
подготовлен к своей практической дея
тельности. Есть случаи, когда некоторые 
выпускники институтов на первых порах 
плохо справляются с практической рабо
той.

Тт. Толпыго (политехнический инсти
тут), Черников (электромеханический ин
ститут инженеров железнодорожного 
транспорта) поддерживают авторов, вы
ступавших против практики «натаскива
ния» отдельных студентов, либерализма 
при оценке их знаний, боязни отсева 
лиц, не желающих учиться. «Сколько 
иногда затрачивается государственных 
средств, энергии преподавателей, декана
та и общественных организаций на вся
кого рода уговоры и упрашивания нера
дивых студентов! —  пишет тов. Черни
ков. —  Разве это допустимо?». Он при
водит ряд примеров, когда администрация 
вуза, допуская поблажки нерадивым сту
дентам на младших курсах, вынуждена 
все же отчислять их на старших. Так, на 
четвертом курсе за плохую успеваемость 
были отчислены из электромеханическо
го института инженеров железнодорожно
го транспорта студенты Террас и Чинцов.

Тов. Толпыго указывает, что в вузах, 
как ни странно, существует практика 
повторного обучения некоторых студен
тов. В число их входят те, кто после не
однократных и безуспешных попыток 
сдать экзамены переводятся на курс ни
же —  на так называемое повторное обу
чение. Факты показывают, что такой 
второгодник по-прежнему учится плохо. 
Студентка 723 группы электромеханиче
ского факультета политехнического ин
ститута Кучер была оставлена для пов
торного обучения. В первой сессии она 
сдала экзамены весьма слабо, во вто
рой —  снова получила двойку. После не
удачной попытки пересдачи экзамена 
встал вопрос об ее отчислении из вуза. 
«Таких случаев, —  говорит тов. Толпы
го, —  можно привести много. Спраши
вается, зачем либеральничать со студен
тами, не желающими заниматься? Разве 
не ясно, что из них не получится хоро
ших специалистов?».

Большинство товарищей, откликнув
шихся на статью тов. Ришняка, считает 
необходимым повысить требовательность 
к знаниям студентов.

Еще нередки факты, когда отдельные 
научные работники, из боязни прослыть 
плохими преподавателями, завышают

деятельности. Вот почему необходима вы
сокая бдительность в отношении происков 
врагов социализма. Острие классовой 
борьбы для СССР повернуто именно во
вне, против враждебной деятельности им
периалистического лагеря.

Формы и методы классовой борьбы ви
доизменяются в зависимости от конкрет^ 
ного соотношения сил в той или  ̂иной 
стране, а также и на международной аре
не. Если трудящимся СССР, прежде чем 
начать строительство социализма, приш
лось выдержать ожесточенную граждан
скую войну и интервенцию, то в странах 
народной демократии благодаря более бла
гоприятной внутренней и внешней обста
новке переход к социалистическому 
строительству начался мирно, без граж
данских войн.

В Китае, например, социалистические 
преобразования в промышленности и в 
сельском хозяйстве происходят в подав
ляющем своем большинстве без̂  серьезных 
классовых столкновений. Китайская на
циональная буржуазия, интересы которой 
сильно ущемлялись иностранным импе
риализмом, признала руководство рабоче
го класса и Коммунистической партии, 
постепенно согласилась на проведение со
циалистических преобразований. Блок^ра- 
бочего класса Китая с национальной бур
жуазией, который сложился во имя осво
бождения страны от империализма, сохра
нился и после победы революции, когда 
начался переход к социализму. Это не 
значит, что в Китае отсутствует классо
вая борьба. Но она проявляется по-особо
му, путем постепенного преобразования 
частного капиталистического хозяйства и 
перевоспитания буржуазии.

Китайская компартия осуществляет по
литику, сплочения с национальной буржу
азией «посредством борьбы». В политиче
ском отчете ЦК VIII съезду Китайской 
компартии говорится по этому поводу 
редующее: «Борьба за ограничение госу-

*

Обзор откликов на статью 
„ Против школярства 

в высшей школе"

*

оценки студентам. А это, в конечном 
счете, приводит к тому, что студенты на
чинают заниматься недобросовестно. Вес
ной 1955 года 733 группа электромеха
нического факультета политехнического 
института сдавала экзамены по курсу 
«Теоретические основы электротехники». 
Привыкнув до этого к легкому отноше
нию к учебе, группа сдала экзамен очень 
плачевно, получив десять двоек. Этот 
серьезный урок заставил резко изменить 
отношение студентов в учебе. В течение 
двух последних семестров они сдавали эк
замен по этому же предмету очень хоро
шо. Ссылаясь на этот пример, доцент 
тов. Толпыго пишет о том, что необходи
мо сделать экзамены действительно объ

ективной и действенной формой оценки 
знаний студентов.

Повышение требовательности к сту
дентам должно сопровождаться усиле
нием воспитательной работы. Нельзя все 
дело сводить к администрированию. Не
обходимо, чтобы каждый преподаватель 
чувствовал себя еще и воспитателем сту
дентов, помогал им разобраться в неяс
ных вопросах, правильно оценивать свои 
поступки и т. д. В вузах встречаются 
еще отдельные неправильные, демагогиче
ские настроения среди части учащейся 
молодежи, не привыкшей к черновому 
труду, слабо разбирающейся в различных 
событиях, вопросах теории и т. и. Кто, 
как не преподаватель, должен помочь мо
лодежи осудить эти настроения, дать 
ясный и четкий ответ на все интересую
щие студентов вопросы?

Одной из причин «натаскивания» ча
сти студентов, а также штурмовщины, 
к которой прибегают некоторые студенты 
накануне экзаменов, является неудовлет
ворительный контроль за их самостоя
тельной работой. Успешная сдача экзаме
нов, глубокое усвоение изучаемых пред
метов возможно только в том случае, ес
ли студент с первых дней семестра на
чинает систематически заниматься. Пра
вы те товарищи, которые указывают, что 
необходимо установить такой порядок, 
когда студенты знали бы, что помощь в 
своей самостоятельной работе они могут 
получить в любое время, а не только пе
ред сдачей экзаменов, как это нередко 
бывает. Нужно позаботиться о том, —• 
пишут тт. Евсевьев и Осокин, —  чтобы 
консультации для студентов проводились 
в течение всего учебного года, а не 
только в предэкзаменационные дни, ког
да они превращаются порой в сокращен
ные повторные занятия по темам.

С целью улучшения самостоятельной 
работы студентов нужно ликвидировать 
отдельные случаи перегрузки студентов 
учебными и практическими занятиями. 
О фактах перегрузки студентов говори
лось на отчетно-выборных партийных 
собраниях в вузах. О ряде фактов сооб
щают нам и наши читатели.

Тов. Черников пишет, что студентам 
5-го курса механико-математического фа
культета ТЭМИИТ а в октябре были 
даны три курсовых проекта и одно зада
ние. Для того, чтобы выполнить эти за
дания по-настоящему, нужно было зани
маться только ими.

Тт. Залетин, Коноваленко, Юринскии,
Ермолович и другие считают неправиль
ным, когда задания по курсовому проек
тированию даются дф того, как материал 
прочтен на лекциях. Такие факты, в ча
стности, имеют место на высших инже
нерных курсах политехнического инсти
тута. Например, группа слушателей по 
специальности горная электромеханика 
(третий курс ВИК) из-за непродуманное™ 
программы вынуждена производить рас
чет вентиляционной установки до того, 
как этот раздел изучен в ^лекционном 
курсе, а расчет водоотливной установ
ки —  даже до начала курса.

Серьезные претензии слушатели ВИКа 
предъявляют к кафедре графики, которая

загружает слушателей иногда ненужными
и малополезными заданиями. Программа 
по графике одна и та же для разных спе
циальностей. Необходимо несколько пе
ресмотреть программу преподавания 
иностранных языков, —  пишут тт. Зале
тин, Коноваленко, Юринскии, Ермолович 
и другие. —  Необходимо больше знако
мить слушателей с технической термино- 

I логией, больше работать над переводами 
I технических журналов. Они ставят также 

вопрос об организации на ВИКе одной 
преддипломной практики продолжитель
ностью 6 недель вместо двух производ
ственных практик, которые, по их мне
нию, мало что дают ценного слушателям, 
уже имеющим производственный опыт.

Большую роль в высвобождении време
ни для самостоятельной работы должна 
сыграть ликвидация дублирования в пре
подавании. Однако в курсах разных дис
циплин на ВИКе дублируются иногда 
одни и те же вопросы. Физико-механиче
ские свойства горных пород дублируются 
в курсах геологии, проходка и крепление 
горных выработок, разработка пластовых 
месторождений и буровзрывные работы. 
Отбойные молотки и бурильные машины 
изучаются в курсах горные машины, бу
ровзрывные работы и разработка пласто
вых месторождений.

Перечень подобных примеров можно
продолжить, и это в то время, как мно
гие преподаватели жалуются на острую 
нехватку времени.

Группа авторов с высших инженерных 
курсов считает неправильным, когда от
дельные преподаватели требуют «зазубри, 
вания» некоторых формулировок, матема
тических формул и выводов, подчас за
нимающих 2— 3 страницы текста. По
скольку такое заучивание не всегда под 
силу студенту, он пользуется «шпаргал
кой».

Они же указывают, что в газете 
«Красное Знамя» в свое время была опу
бликована статья тов. Юринского о недо
статках учебных программ на высших 
инженерных курсах. Дирекция институ
та издала приказ об устранении этих не
достатков, но он очень медленно претво
ряется в жизнь.

В ходе обсуждения статьи тов. Ришня- 
ка ряд товарищей касался вопроса о 
свободном посещении студентами лекцион
ных занятий. Точка зрения большинства 
авторов —  введение свободного расписа
ния для большей части студентов 
не будет полезным. Это свое мнение 
они подкрепляют примерами из практики 
учебной работы в вузах. Так, тов. Тип- 
син (Томский политехнический институт) 
указывает, что по многим дисциплинам в 
вузах недостает учебных пособий, не 
всегда имеются возможности обеспечить 
самостоятельную подготовку студентов по 
различным разделам программы.

Ряд товарищей категорически не со
гласен с утверждением газеты «Молодой 
ленинец», что вопрос о свободном распи
сании —  «вопрос принципиальной пере
стройки учебной работы». Принципиаль
ные вопросы перестройки учебной работы 
поставлены в инструктивном письме Ми
нистерства высшего образования. Уделив 
чрезмерно большое внимание вопросу о 
свободном расписании, газета обходит 
действительно принципиальные и важные 
вопросы учебной работы.

Неоправданным является спор, который 
организовала многотиражная газета уни
верситета «За советскую науку» по по
воду того, нужны ли в вузах научные 
студенческие общества.

Бесспорно, что в перестройке учебного 
процесса' в учебных заведениях еще непо
чатый край работы. По бесспорно и то, 
что вузы имеют сейчас большие возмож
ности для устранения существенных не
достатков в своей деятельности.

В решениях XX съезда КПСС поставле
на задача повысить качество подготовки 
молодых специалистов с высшим и сред
ним специальным образованием. Нужно 
проявить больше инициативы и настой
чивости в , перестройке учебной и воспи
тательной работы в вузах. Этого требуют 
интересы дела.

дарством буржуазии и сопротивление ее 
этим ограничениям —  такова основная 
форма классовой борьбы в стране, отража
ющая главные классовые противоречия—  
противоречия между рабочим классом и 
буржуазией».

Вместе с тем нельзя упускать из виду, 
что в странах народной демократии, где 
еще не ликвидированы эксплуататорские 
классы, поддерживаемые империалистами 
извне, не исключены факты обострения 
классовой борьбы. Наглядным подтверж
дением этого явилась попытка венгерской 
контрреволюции с помощью иностранных 
империалистов свергнуть режим народной 
демократии в Венгрии и восстановить там 
фашистскую диктатуру. Контрреволюци
онное отребье, недобитые фашистские по
донки, опираясь на прямую поддержку 
фальшивых ревнителей «демократии» —  
американских, и иных империалистов, вы
ступили с оружием в руках против со
циалистических завоеваний венгерского 
народа. С помощью зверского террора вра
ги социализма и демократии пытались ре
ставрировать буржуазно-помещичьи по
рядки в этой стране. Их поражение яв
ляется большой победой не только вен
герского народа, но и всего дела мира и 
социализма.

События в Венгрии наглядно показали 
также, что возможность обострения клас
совой борьбы зависит и оттого, как осу
ществляется политическое руководство 
страной. Известно, что в Венгрии преж
нее руководство в лице Ракогаи— Герэ до
пустило ряд весьма серьезных ошибок в 
области внутренней политики. Это было 
искусно использовано враждебными, реак
ционными элементами в своих антинарод
ных целях.

Венгерские события вновь подтвержда
ют положения марксизма-ленинизма о 
неизбежности классовой борьбы в пере
ходный период от капитализма к социа
лизму, о том, что трудящиеся массы дол

жны быть твердыми в борьбе за социа
лизм, беспощадно подавлять попытки ре
акции вернуть себе былые привилегии.

Исторический опыт показывает, что 
переход к социализму в разных странах 
совершается в различных формах, поэто
му и классовая борьба приобретает мно
гообразные формы. XX съезд КПСС, обоб
щая опыт социалистического движения и 

; учитывая новое соотношение сил социа- 
| лизма и капитализма на мировой арене, 
сделал теоретический вывод о возможно- 

! сти перехода ряда стран к социализму 
мирным, парламентским путем. Но это то
же путь классовой борьбы. Чтобы нане
сти поражение реакционным силам, рабо
чий класс должен завоевать прочное 
большинство в парламенте, превратить 
его из органа буржуазной демократии в 
орудие подлинного волеизъявления наро
да. А чтобы добиться этого, нужна упор
ная и последовательная борьба за массы, 
за сплочение всех демократических на
циональных сил.

Вместе с тем рабочий класс не может 
игнорировать того, что при известных ус
ловиях реакция идет на резкое обострение 
классовой борьбы, на применение прямого 
насилия по отношению к трудящимся 
массам. Запрещение Коммунистической 
партии в Западной Германии, открытое 
наступление реакционных, милитарист
ских сил на демократические права тру
дящихся в ряде капиталистических стран 
являются весьма характерными в этом 
отношении. Это показывает, что рабочий 
класс не сможет добиться своего освобож
дения, если он не научится отвечать на 
наскоки своего классового воага сплочен
ностью, единством действий, решитель
ными контрмерами.

Марксистско-ленинская теория клас
совой борьбы —  могучее идейное оружие 
трудящихся, стремящихся к свободе, к 
новой, социалистической жизни во всех 
странах мира.

о технических 
крутках

При Парабельской средней 
школе создано 7 технических 
кружков. В них занимается около 
150 учащихся. Местные промыш
ленные предприятия и учрежде
ния помогли создать необходимую 
производственную базу. Напри
мер, Парабельская МТС передала 
трактор, отдел культуры — авто
машину, рыбозавод —мотор, кол
хоз имени Молотова выделил 
деньги для приобретения швейной 
машины. В благодарность за ока
занную школьниками помощь на 
уборке урожая колхоз имени Ле
нина приобрел для школы мото
цикл.

Для практических занятии 
кружковцев МТС предоставляет 
свои мастерские. >

Ребята с большим желанием 
посещают кружки еще и потому, 
что ими руководят специалисты. 
В кружке кройки и шитья девоч
ки под руководством закройщицы 
райпромкомбината тов. Лузаненко 
шьют платья. Кружком счетного 
дела руководит бухгалтер МТС 
тов. Охрименко. Члены мотокруж- 
ка изучили двигатель, прошли 
практику вождения мотоцикла.

На снимке: на занятиях мото
кружка. Слева — руководитель 
кружка преподаватель физики 
Е. А. Матренин.

Фото К. Багаевой.

ДНЕВНИК ИСКУССТВ
КОНЦЕРТ РАШИДА ВАГАПОВА

ш у р ш а л

9 2шее
Позавчера в Межсоюзном клубе состо

ялся третий выпуск устного журнала 
«Хочу все знать», издаваемого областным 
советом профсоюзов.

Журнал открылся выступлением руко
водителя лекторской группы обкома КПСС 
А. 3. Чернова. «За здоровый быт совет
ских людей». Он рассказал также о прео
долении религиозных пережитковго созна
нии людей, как одной из важнейших за- 
доч коммунистического воспитания трудя
щихся.

Режиссер областного драматического 
театра Б. Г. Кодоколович выступил с 
чтением стихов советских поэтов, посвя
щенных любви и дружбе. Его сменил на
чальник следственного отдела 'областной 
прокуратуры Ф. Т. Кравцов, зачитавший

Далеко за пределами Татарии известно 
имя заслуженного артиста Татарской 
АССР Рашида Вагапова.

Томичи не впервые слушают этого ар
тиста.

В этом году концерт Рашида Вагапова 
имел более широкую программу.

В первом отделении Рашид Вагапов ис
полнял песни из музыкальных комедий, 
драм и пьес татарских композиторов.

Задушевно прозвучала в его исполне
нии ария Гирея из музыкальной драмы 
Файзи «Наемщик». Артист сумел донести 
до слушателей глубокую лиричность этой 
задумчивой, полной грусти песни влюб
ленного Гирея, который из-за бедности не 
может жениться на любимой девушке.

С большим искусством' Рашид Вагапов 
исполнил башкирские песни.

Шумными аплодисментами наградил 
зал артиста во втором отделении концер
та, где он исполнял татарские народные 
песни. Он мастерски исполнил песни «Ка
ра урман» («Дремучий лес»), «Тан ат- 
канда» («На рассвете») и другие.

Обладатель прекрасного лирико-драма
тического тенора, Рашид Вагапов одина
ково хорошо исполняет татарские народ
ные песни и песни советских композито
ров. Однако артисту необходимо совер
шенствовать свою дикцию.

Ряд произведений Рашид Вагапов ис
полнил совместно с солисткой Татарской

государственной филармонии Джавагирой 
Саляховоп. Задорно и весело они испол
нили шуточные куплеты «Жизнякей» 
(«Зятек») из музыкальной комедии
Дж. Файзи «Башмагым» («Башмачок»).

Солистка Джавагира Саляхова обладает 
приятным и сильным голосом широкого 
диапазона. Она хорошо исполнила песню 
Сомбели из пьесы М. Файзи «Ак калфак». 
Понравилась зрителям татарская народная 
песня «Ромай».

С художественным словом выступил за. 
служенный артист Татарской АССР Азаль 
Ягудин. Он же вел концерт. Томичи
знакомы с ним. В этом году Азаль Ягудин 
выступил с обновленной программой. Его 
непринужденность, богатство мимики под
купают зрителя. Но хотелось бы, чтобы 
его программа была разнообразнее.

Впервые томичи слушали произведения 
советских татарских композиторов и та
тарские народные песни в исполнении 
Сагида Алеева на электрогитаре.

В концерте принял участие артист ори. 
гинального жанра Олег Длужневский.

Успеху концерта Рашида Вагапова спо
собствовало хорошее музыкальное сопро
вождение на фортепиано Алии Файзул- 
линой и на баяне Файзи Садыкова.

Томичи пожелали артистам дальнейших 
творческих успехов.

Н. КАЗАНОВА,
М. НАГОРНАЯ.

НА СПОРТИВНЫЕ ТЕМЫ
ступлению».

Начальник уголовного розыска област
ного управления милиции полковник ми-

Л И Ц О  О Д Н О Г О  Т Р Е Н Е Р А
лиции А. М. Степанов рассказал о том, к 
чему приводит детская безнадзорность.

Фельетоны, пародии, басни в исполне
нии участников художественной самодея
тельности заняли страничку- «Родимые 
пятна».

В устном журнале выступили сотруд
ники журнала «Крокодил» Н. Н. Харьков 
и А. М. Николаев.

К О Р О Т К О
® В колхозе-миллионере «Путь Ок

тября», Пышкино-Троицкого района, от
крылся новый клуб на 240 мест.

В клубе имеются комнаты ^для заня
тий кружков художественной самодея
тельности, вместительное фойе, читаль
ный и 'зрительный залы, киноустановка.

Колхозные самодеятельные кружки ве
дут подготовку к новогоднему балу-маска- 
раду.

® В колхозе имени Ворошилова, Кол- 
пашевского района, состоялось занятие 
районного семинара доярок. С рассказом 
об опыте работы выступили доярки тов. 
Скогорева из колхоза имени Ворошилова, 
тов. Волкова из артели имени Димитрова 
и другие.

Участники семинара провели на меха
низированной ферме колхоза контрольные 
дойки.

© Киреевская семилетняя школа Ко- 
жевниковского района установила тее- 
ную связь с родителями учащихся. Здесь 
контролируют работу школьников дома.

Каждую неделю учителя выступают по 
местному радио с обозрениями «Голос 
школы». В них сообщается о жизни шко
лы за неделю, об успехах и недостатках 
в учебе школьников.

На спортивном горизонте Томска бо
рец Афанасьев появился в 1947 году. 
Выиграв тогда же первенство Сибири, он 
решил, что пора переходить на тренер
скую работу. Квалифицированных трене
ров в городе в то время не было, и Афа
насьева охотно приглашали в различные 
спортивные общества. С первых шагов 
своей тренерской карьеры он стал на
саждать в спортивных секциях касто
вость, культ любимчиков, травить 
неугодных ему спортсменов.

Как судья, он прославился бесприн
ципностью, стремлением любыми путями 
обеспечить победу угодного ему борца. 
Но главное, что отличало Афанасьева 
уже в то время, —  любовь к «горькой». 
Он пьет всегда —  во время и после ра
боты, до и после соревнований.

Под «руководством» Афанасьева к 
спиртному пристрастились и отдельные 
его воспитанники.

За последние годы томские борцы не 
выиграли ни одного крупного соревнова
ния. Виной тому —  фактическое отсут
ствие тренера в сборной команде Томска. 
Афанасьев, назначенный главным трене
ром сборной команды борцов, почти не 
присутствовал на тренировках, а если 
иногда и приходил в борцовский зал, то 
неизменно в пьяном виде.

Не имея спортивного образования, Афа
насьев использует негодные методы под
готовки борцов к соревнованиям, застав
ляя их «сгонять» за короткий срок по 
5— 6 килограммов веса. Так было с бор
цами Шайдулиным, Печкиным, Ширяе
вым. Не говоря уже о том, что такой ме
тод отражается на выступлении спорт
сменов в соревнованиях, он пагубно 
влияет на их здоровье.

Афанасьев оказался бездеятельным как 
председатель секции тяжелой атлетики 
при городском комитете физкультуры и 
спорта. Достаточно сказать, что за целый 
год существования секции ее члены со
бирались лишь один раз. Конечно, при 
такой работе ни о каком изучении опыта 
лучших тренеров речи быть не может. А 
ведь именно в этом состоит основная за
дача секции.

Пользуясь своим служебным положени
ем, Афанасьев организовал в спортивной 
школе молодежи две группы борьбы, тре
нирует которые... Афанасьев. В то же 
время квалифицированные тренеры 
—  Пугачев, Страхов —  не имеют воз
можности заниматься тренерской работой. 
Их ученики вынуждены идти к Афанась
еву. Так случилось с чемпионом Сибири 
Заевым, подготовленным тренером Пуга
чевым. Сейчас Афанасьев без зазрения 
совести объявляет Заева своим учеником.

Обо всем этом знают в областном и го
родском комитетах по делам физкультуры 
и спорта. В 1955 году за постоянное 
пьянство Афанасьев был снят с должно
сти начальника 'учебно-спортивного отде- 
ла горкома физкультуры. Но добрые «дя
ди» н «тети» из горкома и обкома физ
культуры и спорта нашли ему теплое 
местечко: назначили заведующим учебно
спортивным отделом общества «Буревест
ник». Он по-прежнему продолжает зани
маться пьянством, рвачеством.

Нам кажется, что и в обкоме и в гор
коме физкультуры и спорта должны, на
конец, понять, что такой человек, как 
Афанасьев, не может быть воспитателем 
спортсменов.

И. СЕЛЕТНИКОВ, 
мастер спорта, 

Вл. ЦУКРОВ.

СИТЦЕВЫЙ БАЛ
Ситец — дешевый и красивый материал. Если его хо

рошо скроить и сшить, получится замечательное платье. 
Й напрасно думают некоторые, что красивым может 
быть платье только из дорогого материала.

В городах и селах кашей страны многие женщины 
шьют ситцевые платья. Для того, чтобы показать хоро
ший вкус, интересный фасон, организуются так называе
мые ситцеЕые балы.

Такой бал был на днях на подшипниковом заводе. Де
вушки в разноцветных красивых платьях, юноши с сит

цевыми платочками в карманах пиджа
ков пара за парой кружились в танце 
под звуки музыки.

Девушки специально готовились к 
этому вечеру — они подбирали ситцы 
с красивой расцветкой, придумывали 
фасоны, сами кроили, шили. И получи
лось хорошо — дешево и красиво.

За лучшие платья были присуждены 
призы. Их получили токарь экспери
ментального цеха Таня Лубягина, сбор
щицы подшипников Тамара Косых в 
Маш. Крейтова, работница центральной 
лаборатории Вера Евсеева, ^  ——
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Польская Народная
Республика. На ме
таллургическом ком
бинате имени В. И. 
Ленина в Новой Гуте 
продолжается строи
тельство производст
венных объектов. Ус
пешно ведется соору
жение третьей домен
ной печи. Сейчас мон
тажники устанавлива
ют конвейер, на кото
ром будут доставлять
ся к третьей домне 
руда и другие мате
риалы.

На снимке: монтаж 
конвейера.
(Фотохроника ТАСС).

Н И Т А И С Н О -Б И РМ А Н С К О Е  
С О В М Е С Т Н О Е  З А Я В Л Е Н И Е

РАНГУН, 20 декабря. (ТАСС). Се
годня здесь премьер-министр Бирман
ского Союза У Ба Све и премьер Госу
дарственного совета КНР Чжоу Энь-лай 
подписали китайско-бирманское совме
стное заявление.

В заявлении, в частности, отмечает
ся, что во время пребывания в Бирме 
с визитом доброй воли Чжоу Энь-лай 
имел пять бесед с премьер-министром 
Бирмы У Ба Све, президентом антифа
шистской лиги народной свободы У Ну 
и другими бирманскими руководителя
ми. Эти беседы проходили в обстановке 
искренности и взаимопонимания и по
зволили обменяться взглядами по во
просам, интересующим обе страны.

Убежденные в том, что мир в Азии 
и во всем мире может быть защищен и 
упрочен только на основе уважения 
пяти принципов мирного сосуществова
ния, говорится в заявлении, оба премь
ер-министра подтвердили в ходе пере
говоров, что отношения между КНР и 
Бирмой основываются и будут продол
жать основываться на этих принципах 
мирного сосуществования.

По мнению премьер-министров, при-

Прибытие Что у Энь-лая в Пакистан
КАРАЧИ, 20 декабря. (ТАСС). Се

годня в Карачи прибыл премьер Госу
дарственного совета Китайской Народ
ной Республики Чжоу Энь-лай. Его 
встречали премьер-министр Пакистана 
Сухраварди, министры, депутаты На-

Переговоры между делегацией ЦК ПОРП 
и делегацией ЦК СКЮ

ВАРШАВА, 20 декабря. (ТАСС). В . Польской объединенной рабочей партии 
Варшаве начались переговоры между и делегацией Центрального Комитета 
делегацией Центрального Комитета I Союза коммунистов Югославии.

ОКОНЧАНИЕ СЕССИИ НАЦИОНАЛЬНОГО СОБРАНИЯ ЧЕХОСЛОВАКИИ
ПРАГА, 20 декабря. (ТАСС). Сессия 

Национального собрания Чехословакии 
закончила свою работу.

Сегодня сессия обсудила я одобрила 
три законопроекта: о создании единой 
добровольной массовой ,физкультурно-

По всей Венгрии налаживается 
нормальная работа

БУДАПЕШТ, 20 декабря. (ТАСС). 
Из многих венгерских городов поступа
ют сообщения о нормализации жизни. 
В Мишкольце, являющемся крупней
шим промышленным центром северо-во
стока страны, работают почти все пред
приятия и учреждения. На Диошьдьер- 
ском металлургическом комбинате име
ни В. И. Ленина, несмотря на враже
скую пропаганду и подрывную деятель
ность контрреволюционеров-подстрека- 
телей, выплавляют сталь, работают так
же прокатный и другие цехи. На Бор- 
шодском химическом комбинате, где ра
ботают ремонтный и монтажный цехи, 
нормальной работе препятствует лишь 
недостаток электроэнергии.

Возобновлено производство на всех 
важнейших предприятиях другого про
мышленного центра Венгрии Дьера. Из

Рост рядов Венгерской социалистической 
рабочей партии

БУДАПЕШТ, 20 декабря. (ТАСС). 
Из всех областей страны поступают со
общения о росте рядов Венгерской со
циалистической рабочей партии. В об
ласти Бач-Кишкун, например, ныне дей
ствует 255 первичных организаций 
ВСРП, насчитывающих более четырех

ВЕНГЕРСКАЯ НОТА НОРВЕГИИ
ОСЛО, 20 декабря. (ТАСС). Газеты 

сообщают, что вчера поверенный в де
лах Венгерской Народной Республики 
в Норвегии Хаклер вручил ноту нор
вежскому министерству иностранных 
дел, в которой содержится просьба к 
правительству Норвегии оказать содей
ствие в возвращении в Венгрию 130

Создание новой политической партии в Таиланде
БАНГКОК, 21 декабря. (ТАСС). В 

Таиланде создана и зарегистрирована 
новая политическая партия «Парк ис- 
сара» («Партия независимости»). Как 
сообщает газета «Дейли мейл», лидер 
партии Вонгкасай заявил, что эта пар
тия будет отстаивать во внешне
политических вопросах политику ней
тралитета, основанного на пяти прин
ципах мирного сосуществования, про-

Отставка кабинета Хатояма
ПЕКИН, 20 декабря. (ТАСС). Как

сообщает токийское радио, сегодня бы
ло сообщено об отставке кабинета Ха
тояма. Решение об отставке было при-

Тандзан Исибаси—новый премьер-министр Японии

нятие этих принципов всеми странами 
обеспечило бы мирное урегулирование 
всех международных споров.

В заявлении указывается, что премь
ер Государственного совета КНР посе
тил ряд городов Бирмы, где он был 
тепло встречен местным населением и 
властями. Оба премьер-министра при
няли участие в конференции в Манси 
(провинция Юньнань, КНР). Эта конфе
ренция закончилась массовым митин
гом представителей населения погра
ничных районов.

В заключение заявления говорится, 
что премьер-министры обсудили в духе 
сердечности и взаимопонимания вопрос 
об урегулировании китайско-бирманской 
границы. Это обсуждение привело к 
дальнейшему выяснению китайской и 
бирманской точек зрения и приблизило 
эту проблему к разрешению, удовлетво
рительному для обеих сторон.

РАНГУН, 20 декабря. (ТАСС). Се
годня премьер Государственного совета 
Китайской Народной Республики Чжоу 
Энь-лай, заместитель премьера Хэ Лун 
и сопровождающие их лица вылетели 
из Рангуна в Пакистан.

ционального собрания, члены диплома
тического корпуса и другие официаль
ные лица.

На всем пути следования с аэродро
ма Чжоу Энь-лая приветствовали толпы 
жителей пакистанской столицы.

спортивной организации, об условиях и 
порядке распределения и использова
ния жилой площади и о жилищном 
строительстве, об изменениях к закону 
о налогах.

цехов заводов вновь выходят железно
дорожные вагоны, металлорежущие 
станки, электромоторы и другая про
дукция.

На рудниках Рудабаньи возобнови
лась работа в две смены. Всего за по
следние дни рудабаньские горняки до
были и направили на металлургические 
предприятия, главным образом на 
Диошьдьере и в Озде, свыше двух ты
сяч тонн железной руды.

Наращивают темпы добычи угля вен
герские шахтеры. Хотя общая добыча 
угля составляет примерно одну треть 
количества угля, добываемого до 23 ок
тября, ряд шахт работает на полную 
мощность. Шахты Среднедунайского 
бассейна со вчерашнего дня перешли 
на трехсменную работу.

тысяч членов. В области Комаром 
вновь образованы 64 партийные орга
низации, 22 из них в шахтерском горо
де Татабанья. В городе Залаэгерсеге за 
последние дни создано. 17 организаций. 
В области Зала в настоящее время 
действуют 93 первичные партийные ор
ганизации.

венгерских детей в возрасте от 12 до 
17 лет, доставленных из лагерей вен
герских беженцев в Австрии. Венгер
ское правительство просит дать воз
можность представителям Венгрии свя
заться с венгерскими детьми с тем, 
чтобы рассказать им о нынешнем поло
жении на родине.

возглашенных Индией и КНР. Она бу
дет бороться за отмену антикоммуни
стического закона в стране, за призна
ние КНР и за выход Таиланда из 
СЕАТО.

Партия стоит за принятие экономиче
ской помощи от любых стран, если та
кая помощь оказывается без всяких ус
ловий. Партия высказывается также 
против военной помощи.

нято на внеочередном заседании прави
тельства.

Сегодня же созвана сессия парламен
та, которая должна назначить нового 
главу правительства.

ПЕКИН, 20 декабря. (ТАСС). Как
сообщает токийское радио, сегодня на 
заседании нижней палаты японского 
парламента обсуждался вопрос о новом 
премьер-министре Японии вместо ушед
шего в отставку Ициро Хатояма. На 
пост премьер-министра были выдвинуты 
две кандидатуры: от . либерально-демо
кратической партии Японии Тандзан 
Исибаси и от социалистической партии 
— Мосабуро Судзуки. В результате

голосования премьер-министром был 
избран Исибаси, получивший 291 го
лос. За председателя японской социали
стической партии Судзуки было подано 
150 голосов.

Новый премьер-министр является 
председателем правящей либерально
демократической партии Японии. С 
1954 года он занижал пост министра 
внешней торговли и промышленности в 
кабинете Хатояма.

ОКОНЧАНИЕ ВИЗИТА 
Д . НЕРУ В ВАШИНГТОН
ВАШИНГТОН, 20 декабря. (ТАСС). 

В связи с окончанием визита премьер- 
министра Индии Д. Неру в Вашингтон 
здесь опубликовано краткое коммюнике, 
составленное в общих выражениях и не 
содержащее каких-либо конкретных по
литических деклараций.

В коммюнике говорится, что между 
президентом и премьер-министром со
стоялись «личные встречи», происхо
дившие в «неофициальной обстановке», 
во время которых велись «всесторонние 
и откровенные беседы по широкому 
кругу проблем, представляющих инте
рес для обеих сторон». В коммюнике 
упоминается о наличии «широкой обла
сти согласия» между обеими сторонами 
и выражается убеждение в том, что 
взаимопонимание, достигнутое на проис
ходивших беседах, «облегчит постоян
ные усилия, прилагаемые Индией и 
Соединенными Штатами в целях уста
новления мирных и дружественных 
взаимоотношений между странами в 
соответствии с принципами ООН».

Премьер-министр Неру прибыл се
годня в Нью-Йорк.

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 20 декабря. (ТАСС). Па

рижская печать сообщает о новых во
оруженных столкновениях между фран
цузскими войсками и отрядами алжир
ской национально-освободительной ар
мии. Наиболее острыми эти столкнове
ния были в районе Кабильских гор. 18 
декабря близ Палестро алжирские пов
станцы атаковали колонну военных гру
зовиков; французы потеряли 7 человек 
убитыми и ранеными.

В горах в восточной части Алжира 
французские войска провели так наз. 
«операцию по прочесыванию», в ре
зультате которой, по данным агентства 
Франс Пресс, было убито 40 повстан
цев. О потерях французов агентство не 
сообщает.

В последние дни снова активизирова
лись действия алжирских партизан, на
носящих удары по коммуникациям 
французских войск и опорным пунк
там. На днях они разгромили полицей
ский участок в Блида (близ г. Алжира) 
и освободили арестованных. Партизан
ские действия имели место также в го
родах Бужи, Оран, Орлеанвиль.

Вчера завязались бои между фран
цузскими войсками и алжирскими отря
дами в ряде мест департамента Кон
стантина.

Подрывная деятельность США 
против народно-демократических 

государств
НЬЮ-ЙОРК, 20 декабря. (ТАСС). 

Газета «Нью-Йорк уорлд телеграм энд 
сан» сообщает, что Пентагоном (военное 
ведомство США) разработаны планы 
использования военно-диверсионных 
групп против стран Восточной Европы. 
По словам газеты, эти планы держатся 
в строгой тайне и все, кто связан с ни
ми, «подписывают обязательства не со
общать о своей работе никому, даже 
после ухода с военной службы».

Газета напоминает, что еще в 1952 
году Пентагон принял официальную ус
тановку, согласно которой засылка под
рывных элементов в страны народной 
демократии считается «важной частью 
борьбы» как в «холодной, так и в го
рячей войне».

В 1952 году, указывает газета, в 
системе министерства обороны было 
создано специальное управление по во
просам «особых методов ведения вой
ны». Этому управлению подчинены спе
циальные части, расположенные в 
Форт-Брагге (штат Северная Каролина), 
и две особые группы — 77-я в Форт- 
Брагге и 10-я в Германии. Из личного 
состава этих частей, подчеркивает га
зета, многие являются выходцами из 
балканских стран. Они известны как 
«люди закона Лоджа» (закон о наборе 
в армию США иностранных подданных 
для выполнения «особых заданий». — 
Ред.).

Т О М С К И М  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

22 декабря — «Несчастный случай».
Драма в 4-х действиях, 7 картинах.
23 декабря (днем) — «Размолвка». 
Комедия в 4-х действиях, 6 карти

нах.
23 декабря вечерний спектакль «Раз

молвка» отменяется.
Билеты, приобретенные на 23 декаб

ря, действительны на 26 декабря.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня. вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
22 декабря — новый цвет; 

ной художественный фильм «Медовый 
месяц». Сеансы: 9-10. 11, 12-50, 2-40, 
4-30. 6-20, 8-10, 10, 11-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 22 де
кабря. Большой зал — «Медовый ме
сяц». Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10, 3-05,
5, 6-55, 8-50, 10-45. Малый зал — 
«Пробуждение». Сеансы: 12, 4, 6, 8,

(10. Для детей — «Честь товарища». 
Сеансы: 10 часов утра и 2 часа дня.

ЛГО/ЛСКАО СТУДИЙ

Суббота, 22 декабря
19.00. «О них заботится Родина».

(Репортаж о воспитанниках детских до
мов). 19.30. Концерт. 20.00. Новые ки
ножурналы. 20.20. «Жизнь — подвиг». 
Передача, посвященная советскому пи
сателю Николаю Островскому (к 20-ле
тию со дня смерти). 20.50. Художест
венный фильм.

Томской лесоустроительной экспеди
ции требуется машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14, телефон 32-67.

Ба сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Дневное заседание 19 декабря
НЬЮ-ЙОРК, 20 декабря. (ТАСС). Вче

ра днем продолжались одновременно засе
дания Генеральной Ассамблеи ООН и Со
вета Безопасности, на которых рассмат
ривался вопрос об избранпи члена Меж
дународного суда. Совет Безопасности 
большинством голосов избрал чанкайши- 
ста, тогда как в Генеральной Ассамблее 
требуемое большинство получил япон
ский представитель. Поскольку ни один 
кандидат не получил одновременно боль
шинства в обоих органах, по предложе
нию председателя Генеральной Ассамблеи 
голосование по этому вопросу было отло
жено.

После этого Генеральная Ассамблея пе
решла к избранию непостоянных членов 
Совета Безопасности на места, освобож
даемые Бельгией, Ираном и Перу. В ре
зультате первого тура голосования были 
избраны Колумбия и Ирак. В ходе после
дующих туров голоса разделились между 
Швецией и Испанией. После того, как 
представитель Испании снял кандидатуру

Заседание
НЬЮ-ЙОРК, 20 декабря. (ТАСС). Гене

ральная Ассамблея, рассмотрев доклады 
двух своих комитетов —  6-го (по юриди
ческим вопросам) и 5-го (по администра
тивным и бюджетным вопросам), приня
ла рекомендации о расширении состава 
Комиссии по международному праву с 
15 до 21 члена. В состав Комиссии из-

своей страны, подавляющим большинст
вом голосов была избрана Швеция.

Затем Генеральная Ассамблея присту
пила к выборам в Экономический и Со
циальный Совет, который состоит из 18 
членов ООН, избираемых Ассамблеей.
Ежегодно в этот Совет сроком на три го
да избираются 6 членов вместо выбываю
щих. Согласно Уставу, выбывающий член 
Совета может быть снова переизбран. На 
вчерашних выборах оспаривались места, 
освобождаемые Советским Союзом, Англи
ей, Чехословакией, Эквадором, Норвегией 
и Пакистаном. В первом туре голосова
ния прошли кандидатуры Советского 
Союза, Мексики, Польши, Финляндии и 
Англии.

В последующих турах голоса раздели
лись между кандидатурами Цейлона и 
Пакистана. В результате пяти дополни
тельных туров был избран Пакистан.

В конце заседания Генеральная Ассам
блея избрала в Совет по опеке двух чле
нов —  Индию и Гаити.

20 декабря
браны представители СССР, США, Анг
лии, Франции, Чехословакии, Югославии, 
Индии, Сирии, Египта, Греции, Японии и 
ряда других стран.

Генеральная Ассамблея одобрила также 
рекомендацию о том, чтобы придать Спе
циальному политическому комитету по
стоянный характер.

Иностранные корреспонденты  
в Порт-Саиде

КАИР, 20 декабря. (ТАСС). Вчера
группе иностранных и египетских жур
налистов после многочисленных попы
ток и настойчивых требований удалось 
посетить Порт-Саид. Англо-французское 
командование всячески препятствовало 
этой поездке, стремясь скрыть от обще
ственности преступления, совершенные 
оккупантами.

Среди посетивших Порт-Саид находи
лись представители печати Советского 
Союза, Китайской Народной Республи
ки, Польши, Чехословакии, США, Гер
манской Демократической Республики, 
Федеративной Республики Германии и 
многих других стран.

Население Порт-Саида с энтузиазмом 
приветствовало представителей печати, 
впервые попавших в этот героический 
город после начала преступной англо
французской агрессии. Журналистов 
моментально окружили толпы людей. 
Раздавались возгласы: «Да здравствует 
свободный и независимый Египет!», 
«Да здравствует президент Гамалц Аб
дель Насер!», «Долой англо-француз
ских оккупантов!». Жители города про
возглашали лозунги в честь советско- 
египетской дружбы.

Корреспонденты увидели, какие чу
довищные преступления совершили анг
ло-французские агрессоры и какие ог
ромные страдания они причинили жи
телям Порт-Саида.

Артиллерийским обстрелом с моря и 
воздушными бомбардировками разру
шены целые кварталы жилых домов, 
десятки тысяч людей остались без кро
ва. До сих пор жители не могут прий
ти в себя от пережитых потрясений. 
Многие из них потеряли мужей, отцов, 
сестер и братьев.

Журналисты посетили районы горо

да, где еще вчера находились англий
ские интервенты, которые грабили на
селение, убивали жителей, занимались 
мародерством. В арабских кварталах 
они видели развалины, обуглившиеся 
стены домов. Жители Порт-Саида про
явили мужество и стойкость. На ули
цах, по которым проезжали журнали
сты, были вывешены национальные 
флаги Египетской Республики. На сте
нах домов крупными буквами написаны 
лозунги: «Агрессоры, вон из Порт-
Саида!».

В штаб-квартире чрезвычайных во
оруженных сил ООН состоялась пресс- 
конференция. Командующий войсками 
ООН в Порт-Саиде полковник Энгхолм 
предупредил журналистов, чтобы они 
держались подальше от забора из ко
лючей проволоки, которым окружены 
кварталы, занимаемые английскими 
войсками, так как это, сказал он, «не
безопасно для жизни»: английские сол
даты могут открыть огонь без преду
преждения по каждому, кто приблизит
ся к этим ограждениям.

Под давлением международной обще
ственности и по требованию ООН им
периалисты начали отводить свои вой
ска из Порт-Саида. Однако англо-фран
цузское командование затягивает сроки 
эвакуации. Агрессоры еще удерживают 
значительную часть города в своих ру
ках. Командующий войсками чрезвы
чайных вооруженных сил ООН в Порт- 
Саиде полковник Энгхолм сказал, что 
английские войска еще оккупируют 
примерно четвертую часть города, а 
французские войска полностью удержи
вают в своих руках Порт-Фуад. Таким 
образом, вход в Суэцкий канал по-преж
нему находится под контролем агрессо
ров.

„ДЕНЬ БОРЬБЫ И ПРОТЕСТА БАТРАКОВ'1 
НА СИЦИЛИИ

РИМ, 20 декабря. (ТАСС). Сегодня 
на Сицилии проводится «День борьбы 
и протеста батраков», объявленный 
итальянской федерацией батраков. По 
всему острову проходят забастовки, 
митинги и демонстрации батраков и 
сельскохозяйственных рабочих.

Они требуют предоставления работы

большему числу батраков, повышения 
оплаты труда и выплаты пособий по 
безработице. Одновременно батраки вы
двигают требование об ограничении раэ 
меров земельных участков, находящих
ся в частном владении, и передаче экс
проприированных земель безземельным 
крестьянам. ,

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 24 декабря выпускает на экраны г. Томска новый 

художественный фильм
(по пьесе 

Хильн 
Кильпи).
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Фильм 
дублирован 
на киносту

дии им. *Т5Г 
М. Горького./ \

Томскому техучастку срочно требует
ся старший экономист со специальным 
образованием.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Томи, отдел кадров. 3 —2

Торговой базе Томского облпотреб
союза срочно требуются заведующие 
складами и товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8, к директору. 3—2

Хлебокомбинату требуется бухгалтер 
производственной группы.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. 2—2

Тресту «Обьлесосплав» срочно 
буется машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Люксембург. 20.

тре-

Розы
2 — 2

ИЗ ЗАЛА СУДА

Комбинаторы 
из промартели „Победа"

Томской промартели «Победа» пона
добилось произвести реконструкцию ко
тельной и пароотопительной систем. 
Председатель артели Байгачев не стал 
утруждать себя поиском специалистов, 
рабочей силы. Вопрос был разрешен 
за чашкой чая в семейной обстановке с 
другом — начальником ремонтно-меха
нического цеха электромеханического 
завода Дорошенком.

По существующим расценкам за ра
боту нужно было уплатить 6.300 руб
лей. Но Дорошенок сказал: «Ты, Ни
колай Павлович, уплатишь моей брига
де 22.500 рублей. От этой суммы мы 
уделим тебе 3.000 рублей. Согласен?».- 
Байгачев согласился.

По окончании работы касса артели 
выплатила рвачам 22.500 рублей. По
лучил свою долю и Байгачев.

Этот же Дорошенок «облагодетель
ствовал» артель «ремонтом» токарного 
станка. Работы он выполнил «на три 
копейки», а получил 3.500 рублей. Бай
гачев не жалел для друга артельных 
денег.

Финансовой дисциплины для Байга- 
чева вообще не существовало. Когда к 
автомашинам понадобились запасные 
части, он дал распоряжение механику 
Малышеву закупать их у частных лиц.

— А оформлять документы как? — 
спросил механик.

— Очень просто, — ответил предсе
датель. Он рассказал Малышеву, как 
можно обмануть бухгалтерию.

И механик принялся сочинять фик
тивные акты на ремонт автомашин, ко
торый фактически никто не производил. 
По таким актам было выплачено 3.640 
рублей.

Нарсуд 1-го участка Вокзального рай
она г. Томска приговорил Байгачева к 
3 годам лишения свободы, Дорошенка 
— к 5 годам заключения в исправи
тельно-трудовых лагерях и Малышева 
—к 1 году исправительно-трудовых ра
бот по месту работы.

П. АНАТОЛЬЕВ.

Извещение
Томское областное отделение общест

ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что в дни 
школьных каникул в планетарии (про
спект имени Ленина, 36) для учащихся 
школ г. Томска и области будут прове
дены лекции на следующие темы:

2 января — «Полет на планеты». 
Читает Анжина В. И.

3 января — «Как советские ученые 
раскрывают тайны Антарктиды». Чи
тает Пашкевич Ю. И.

4 января — «Звездный дом». Чита
ет Федорова Г. А.

5 января — «Северный морской путь 
и освоение Арктики». Читает Паш
кевич Ю. И.

6 января — «Полярное сияние». Чи
тает Иршенко К. Р.

7 января — «Что мы видим на не
бе?». Читает Гольцева Н. А.

8 января — «Полет на Луну». Чи
тает Фадин В. П.

Все лекции сопровождаются показом 
диафильмов. После лекций будут демон
стрироваться научно-популярные кино
фильмы.

Начало лекций в 11 часов и в 1 час 
дня.

Билеты продаются ежедневно в кас
се лектория с 9 часов утра до 6 часов 
вечера. Цена билета для учащихся 50 
копеек. Принимаются коллективные за
явки от школ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидрометбю- 

ро, по области 22 декабря ожидается 
переменная облачность, слабый снег, 
ветер южный, 5—10 метров в секунду, 
температура воздуха 3—8 градусов мо
роза.

23—27 декабря — облачно, време
нами снег, ветер юго-западный, 5 —10 
метров в секунду, температура воздуха 
ночью 6—11 градусов мороза, днем — 
3 —8 градусов мороза, в конце периода 
температура воздуха ночью 11 —16 
градусов мороза, днем 6—11 градусов 
мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ,

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации Томско
го облфинотдела выражают собо
лезнование старшему контролеру- 
ревизору тов. Гордееву А. И. по 

поводу смерти его матери
КУРДЮКОВОЙ 

Антонины Филипповны,
последовавшей 18 декабря.

Отделу рабочего снабжения Томского 
лесоперевалочного комбината требуют
ся на постоянную работу: пекарь и про
давец с выездом на периферию. Квар
тирой обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, Черемошники, 
отдел кадров Томского лесоперевалоч
ного комбината.

Гр-ка Болтина Галина Назаровна, 
проживающая в г. Томске, поселок Че
ремошники, улица Перевалочная, 29, 
возбуждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Болтиным Александром Логи- 
новичем, проживающим в Красноярском 
крае, г. Ачинск, мелькомбинат, дом 
№  11.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Шушминцева Прасковья Ми
хайловна, проживающая в г. Томске, 
улица Петропавловская. 3, кв. 7, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Шушминцевым Михаилом Про
копьевичем, проживающим в г. Томске, 
2-й Казанский переулок, 7, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на-! 
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-ка Мархинина Лидия Георгиевна, 
проживающая в г. Томске, улица Кар
ла Маркса, 11, кв. 8, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Мархи- 
ниным Вениамином Михайловичем, 
проживающим в г. Новороссийске, ули
ца Манченко, 24.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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